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Чемпионат России по бодибилдингу: 
как это было

«Хоккей с мячом. международный турнир. Анонс

«Футбол

стр. 4-5

Максим СКВОРЦОВ

Именно на этом турнире состо-
ится дебют Равиля Сиразетдинова 
на посту главного тренера «Волги», 
которая будет выступать под фла-
гом Ульяновской области. Да, в офи-
циальных протоколах матчей напро-
тив фамилии 41-летнего специалис-
та будет значиться приставка «и.о.», 
однако уже в ближайшем будущем 
Равиль Султанович намерен пройти 
обучение в ВШТ, чтобы стать лицен-
зированным тренером Суперлиги.

- Карьера игрока пролетела как 
один миг, теперь уже главный тре-
нер «Волги», - отметил в беседе 
с «ЧЕМПИОНОМ» Равиль СИРА-
ЗЕТДИНОВ. - Конечно, с одной сто-
роны, эмоции переполняют, с другой 
- не могу сказать, что сильно волну-
юсь перед своим дебютом на тре-
нерском мостике. Все-таки я уже 
более двух лет работал с командой, 
пусть и в качестве старшего трене-
ра. А вот чувство ответственности, 
безусловно, довлеет, ведь теперь 
спрос за результаты «Волги» будет 

именно с меня. И сразу такой турнир 
- с участием сборной России.

По словам наставника нашей 
команды, неделя «простоя» без ле-
довой подготовки (в «Волга-Спорт-
Арене» проходил чемпионат Рос-
сии по бодибилдингу. - Прим. М. С.) 
не должна сказаться на форме уль-
яновских хоккеистов: «Если и нуж-
но было брать паузу в ледовых за-
нятиях, то именно это время как не-
льзя кстати. Наша команда успела 
несколько насытиться льдом: Ку-
бок России, товарищеские матчи… 
Первый пик формы позади, теперь 
нужно планомерно подходить к чем-
пионату. За время недельной ледо-
вой паузы мы плодотворно рабо-
тали над физической подготовкой: 
занимались на «земле», в трена-
жерном зале, провели специальную 
кардиотренировку.

На прошлой неделе плановую 
операцию на ноге перенес полуза-
щитник Андрей Терехов. Ожидает-
ся, что к чемпионату страны, старт 
которого ориентировочно намечен 

на 6 ноября, 21-летний хоккеист ус-
пеет восстановиться. Продолжает 
проходить курс реабилитации в свя-
зи с травмой колена защитник Сте-
пан Васюкович.

В последний раз ульяновские 
хоккеисты играли против сборной 
России семь лет назад: в сентябре 
2016 года «Волга» сыграла два то-
варищеских матча с национальной  
командой. В первом поединке побе-
ду одержали волжане (8:7), во вто-
ром убедительный реванш взяли 
подопечные Сергея Мяуса - 9:2. Два 
мяча за «Волгу» в тех матчах забил 
нападающий Максим Пахомов. Сыг-
рает Пахомов и на этот раз: на меж-
дународном турнире он будет защи-
щать честь сборной Казахстана.

Уже сегодня в 16.00 сборная Рос-
сии проведет свою первую трени-
ровку в «Волга-Спорт-Арене». Вмес-
те с национальной командой будет 
тренироваться и 21-летний полу-
защитник «Волги» Семен Плюха. 
Однако ульяновским болельщикам 
переживать не стоит: на турнире 
Семен будет играть за сборную Уль-
яновской области.

Торжественное открытие между-
народного турнира пройдет в пят-
ницу перед началом матча сборных 
Ульяновской области и Казахстана. 
Команду-чемпионку ждет памятный 
трофей - кубок из ульяновского кам-
ня симбирцит.
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Ульяновская «ВОЛГА» 
выиграла первенство России 
среди футболистов 50 лет 
и старше. Футбольные баталии 
проходили в поселке Витязево 
Краснодарского края, где по 
ходу турнира наши футболисты 
одержали шесть побед в шести 
матчах, не пропустив при этом 
ни одного мяча!

Так, в полуфинале была разгромлена 
команда «Сталь» из Чебоксар (4:0). А в фи-
нале с этим же счетом была повержена крас-
нодарская «Кубань». Дублем в решающем 
матче за нашу команду отметился Констан-
тин Марушкин, по одному мячу забили Гоча 
Чануквадзе и Владимир Денисов.

Приз самого ценного игрока турнира полу-
чил играющий тренер ульяновской команды 
Ринат Аитов.

Сентябрь 2016 года. Ульяновск. «Волга-Спорт-Арена». Товарищеский матч 
между «Волгой» и сборной России: Никита Иванов (№ 44) ведет борьбу 
с защитником «Волги» Константином Волочугиным. 

20 октября (пятница)
15:00 Россия - Татарстан
18:30 УЛЬЯНОВСКАЯ область - Казахстан

21 октября (суббота)
13:00 Татарстан - УЛЬЯНОВСКАЯ область
16:00 Казахстан - Россия

22 октября (воскресенье)
13:00 Казахстан - Татарстан
16:00 Россия - УЛЬЯНОВСКАЯ область

Календарь игр

20-22 октября «Волга-Спорт-Арена» 
примет международный турнир на призы 
губернатора Ульяновской области. 
Соперниками нашей команды станут 
сборные России, Казахстана, Татарстана.

Ульяновская «Волга» - победитель первенства 
России среди ветеранов!

Ветераны «Волги» - чемпионы России!

22 октября (воскресенье)

ФУТБОЛ

ульяновск. стадион «труд». 17.00

 Чемпионат России. 2-я лига. 
Дивизион «А». «Золотая 

группа»

Волга
(Ульяновск)

УФа
(Уфа)
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После игры
Андраник БАБАЯН, 
главный тренер  
ФК «ВОЛГА»:
- Интересная получилась 

игра, для зрителей. На та-
ком стадионе и в такой ат-

мосфере она и не могла быть 
другой. Конечно, мы разочарованы 

результатом. В концовке встречи должны были 
добывать победу. Но надо отдать должное 
мастерству вратаря «Ротора», который выру-
чил в нескольких эпизодах. 

Сергей ПОПКОВ, 
главный тренер  
ФК «Ротор»:
- На победу мы однознач-

но не наиграли, особенно с 
учетом концовки матча. Спа-

сибо, что вратарь нас выру-
чил. В целом неплохая игра, и ка-

чественные атаки были, и хорошие подходы к 
воротам соперника тоже. Но слишком серьез-
ные потери из-за травм у нас были. Поэтому 
на концовку сил просто не хватило.

статистика
14-й тур (15 октября)

ИРТЫШ - ВЕЛЕС - 0:1 (0:0)
1 720 зрителей. Гол: Фролов, 90+6. 
Удален Макеев (В), 34 -
- за агрессивное поведение.

ЧАЙКА - СПАРТАК КС - 1:2 (0:1)
778 зрителей. Голы: Кармаев, 16 - в свои 

ворота; Кубышкин, 67 (0:2); Садов, 87 (1:2).
МУРОМ - ДИНАМО-БРЯНСК - 3:1 (2:1)

850 зрителей. Голы: Азявин, 3; Агуреев, 15 
(2:0); Купцов, 44 (2:1); Янов, 60 - с пенальти 
(3:1).

Положение на 18 октября

№ Команда И В Н П М О
1. Краснодар-2 13 7 4 2 20-15 25
2. ВОЛГА 14 6 3 5 14-13 21
3. Муром 14 5 5 4 18-19 20
4. Чайка 14 5 5 4 20-15 20
5. Велес 14 5 4 5 11-15 19
6. Уфа 13 5 3 5 16-9 18
7. Ротор 14 4 6 4 14-16 18
8. Динамо-Брянск 14 5 2 7 14-19 17
9. Иртыш 14 4 4 6 11-13 16
10. Спартак Кс 14 3 4 7 13-17 13

Бомбардиры
1. Даниил АГУРЕЕВ -----------------Муром ---------------------6(1)
2-5. Илья АЗЯВИН ----------------------Муром ------------------------ 5
 Павел ДОЛГОВ---------------------Чайка ------------------------- 5
 Камиль МУЛЛИН ------------------Краснодар-2 ---------------- 5
 Даниил КАРПОВ -------------------Краснодар-2 -------------5(2)
6-9. Иван КУДРЯШОВ------------------Спартак Кс ------------------ 4
 Даниил АРСЕНТЬЕВ -------------Ротор ------------------------- 4
 Дмитрий КУПЦОВ  ----------------Динамо-Брянск ------------ 4
 Андрей РАЗБОРОВ ---------------Иртыш --------------------4 (1)

Примечание: в скобках - голы с пенальти.
15-й тур. 22 октября (воскресенье): Спар-

так Кс - Муром, Велес - Чайка, Динамо-Брянск 
- Ротор, Краснодар-2 - Иртыш, ВОЛГА - Уфа.

«Из первых уст

Досадный паритет 
в Волгограде

Денис Рахманов: «В нижнюю часть 
таблицы не смотрим»

«Футбол. 2-я лига. «Золотая группа»

«Ротор» сменил 
полсостава

Стартовый состав «Волги», 
по сравнению с домашним мат-
чем против «Мурома», претерпел 
всего одно изменение. Рекорд-
смен по количеству игр за улья-
новский клуб - Алексей Цыганцов 
- остался на скамейке запасных, 
уступив место Чингизу 
Магомадову.

Сергей Попков же 
серьезно перетрях-
нул стартовый 
состав. Про-
играв туром 
ранее 
в Крас-
нодаре, сразу пять футболистов 
лишились места в «старте»! Од-
нако и обновленный коллектив 
на первых минутах выглядел так 
себе. Особенно «пожарил» опыт-
ный защитник Алексей Никитин. 
За два ляпа в его игре «Волга» 
должна была наказывать. Однако 
сначала Герюгов из выгодной по-
зиции пробил выше ворот, а Денис 
Рахманов, находясь в штрафной, 
промедлил с ударом и был «съе-
ден» защитником «Ротора».

Отбившись, хозяева пришли 
в себя и выровняли игру, которая 
не изобиловала острыми атаками. 
До конца первого тайма команды, 
по сути, создали всего один мо-
мент на двоих. Полузащитник 
«Ротора» Даниил Арсентьев, вы-
ступавший в прошлом сезоне 
за «Волгу», опасно бил с линии 
штрафной. К счастью, «правило 
бывших» не сработало - Климович 
надежно зафиксировал мяч двумя руками.

Супергол брата
Зато второй тайм для «Волги» начался 

как нельзя лучше. В одной из атак Денис 
Рахманов сместился со своего правого 
фланга в центр и жахнул с левой. Удар 
получился что надо! Мяч вонзился в вер-
хний угол ворот, заставив охнуть почти 
15 тысяч болельщиков. Наверняка этот 
гол станет украшением не одного хит-
парада.

Вот только полидировать в счете «Волге» 
довелось недолго. Илья Максименков, про-
водивший свой сотый матч за ульяновскую 

команду, упустил Алексея Никитина при пода-
че углового и позволил нанести удар головой 
под самую перекладину - 1:1.

Сумасшедшая концовка
Казалось, что отыгравшись, «Ротор» поста-

рается вырвать волевую победу. Но «Волга» 
не только свела на нет все атакующие потуги 
хозяев, но и сама создала три супермомента. 
Все они пришлись уже на компенсированные 
ко второму тайму пять минут. Дмитрий Рахма-
нов, Егор Носков и вышедший на замену Ни-
кита Кирсанов должны были забивать. Одна-
ко пробить голкипера Вадима Аверкиева не 
смогли.

Не реализовав множество голевых 
моментов, ульяновская «ВОЛГА» 
довольствовалась ничьей в гостевом 
матче против «Ротора». Но, даже потеряв 
очередные два очка, волжане забрались 
на чистое второе место в турнирной 
таблице.

РОТОР - ВОЛГА - 
1:1 (0:0)

15 октября. Волгоград. «Волгоград-Арена». 
13 925 зрителей.

Судья - Силантьев (Самара).
Ротор: Аверкиев, Прищепа, Никитин, Зуй-

ков, Пелих, Завезен, Шмаков, Ахметханов 
(Шумских, 73), Родионов (Шильников, 64), Ар-
сентьев, Магомедов (Агеев, 64).

ВОЛГА: Климович, Максименков, Магома-
дов (Цыганцов, 81), Супагин (Дибиргаджи-
ев, 86), Хабибуллин, Дм. Рахманов, Ден. Рах-
манов, Махмутов, Герюгов (Кирсанов, 86), 
Носков, Альсултанов (Билалов, 69).

Голы: Ден. Рахманов, 52 (0:1); Никитин, 61 
(1:1).

Предупреждены: Магомадов, 25; Хабибул-
лин, 46.

Михаил РОССОШАНСКИЙ

Три очка гандикапа
Трудно и почти бесполезно спорить с тем, 

что Волгоград - один из самых футбольных го-
родов России. У меня он ассоциируется, пре-
жде всего, с командой 90-х годов прошлого 
века. Тогда под руководством Виктора Проко-
пенко играли Олег Веретенников, Владимир 
Нидергаус, Валерий Есипов. Это они в 1995-м 
прошли знаменитый «Манчестер Юнайтед» 
в Кубке УЕФА и на равных соперничали с поч-
ти непобедимым московским «Спартаком» 
в чемпионате страны. Примерно в те же годы 
«Ротор» заглядывал и в Димитровград в гос-
ти к «Ладе». В 1/16 финала Кубка страны ди-
митровградцы тогда при аншлаге на стадионе 
«Торпедо» дали бой, уступив достойно - 2:3. 
Разве можно это забыть?

Ныне «Ротор» не так грозен. Из РПЛ вол-
гоградцы вылетели несколько лет назад и те-
перь безуспешно пытаются в нее вернуться. 
В прошлом году и вовсе упали во второй ди-
визион. Но зато у команды есть стадион меж-
дународного уровня, построенный еще к чем-
пионату мира 2018 года - «Волгоград-Арена». 
По посещаемости - это безусловный лидер 
«Золотой группы». Аудитория в 15 тысяч зри-
телей - обычное дело на домашних матчах 
«Ротора». Правда, в начале чемпионата «12-й 
игрок» не сильно помогал футболистам. При-
шлось сменить тренерский штаб, который воз-
главил Сергей Попков. Свою первую победу 
в чемпионате «Ротор» одержал именно с Поп-
ковым. Было это в августе… в Ульяновске. 
С тех пор волгоградцы стали успешнее играть 
и ко второй встрече с «Волгой» подошли с от-
ставанием в три очка.

У защитника «Волги» Айдара Хабибуллина и его партнеров 
по обороне в матче с «Ротором» было много работы.  
И волжане «не раскусили» только один угловой соперника.
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- После игры Андраник Бабаян 
отметил потрясающую атмосфе-
ру на трибунах. Футболистам она 
помогала играть?

- Атмосфера действительно су-
пер. При таком большом количест-
ве народа мы практически не игра-
ем. Но что касается эмоций, то они 
разве что перед игрой бывают. Ког-
да звучит стартовый свисток, уже не 
отвлекаешься на то, что происходит 
на трибунах.

- В первом тайме у тебя был 
классный момент, когда ты убегал 
один на один с вратарем соперни-
ка. Почему промедлил с ударом?

- Хотел лучше подработать мяч, а вот 
догонявшего меня защитника не видел. 
Поэтому и затянул с ударом. Этого хва-
тило сопернику, чтобы накрыть меня.

- В Брянске твой гол стал по-
бедным. Чего не хватило, что-
бы и в этот раз твой удар стал 
решающим?

- Мы знали, что «Ротор» хорошо 
исполняет стандарты. В его соста-
ве много высокорослых игроков. С 
ними тяжело играть один в один. Не 
стану винить Илью Максименкова, 
который упустил Никитина. В про-
пущенном голе виноваты все. Ведь 
атакуем и защищаемся мы всей 
командой.

- В компенсированное ко второ-
му тайму время «Волга» имела ко-
лоссальное преимущество. Отку-
да силы взялись?

- Наверное, мы больше хотели по-
бедить. Ничья не входила в наши 
планы. Думаю, что и у «Ротора» 

было такое же желание, но мы были 
гораздо ближе к победе. И очень 
жаль, что не выиграли.  Впрочем, и 
вратарь «Ротора» сыграл здорово 
на последних минутах.

- В последних четырех матчах 
у «Волги» всего три ничьих. Не 
спад ли у команды?

- Спада нет. По игре мы ведь ни-
кому не уступаем, а с тем же «Ро-
тором» должны были побеждать. 
Просто надо реализовывать те мо-
менты, которые создаем. 

- Несмотря на то, что «Волга» 
вышла на чистое второе мес-
то, преимущество над седьмой  
командой всего в три очка. Учи-
тывая, что в последних мат-
чах очки даются с трудом, не 
слишком ли опасная ситуация?

В этом году Денис РАХМАНОВ 
забивает только эстетично. 
Первый его гол - ударом с лета 
в ворота брянского «Динамо» 
- победный. Теперь еще 
краше - ударом в «девятку» 
волгоградскому «Ротору». Жаль 
только, что это не принесло трех 
очков…

- Денис, этот гол «Ротору» чем-
то напомнил твой гол краснодарс-
кой «Кубани» в кубковом матче в 
прошлом году.

- Ситуация идентична: смещаюсь 
с фланга в центр и бью. Только тог-
да мяч в нижний угол попал, а здесь 
- в верхний.  Сейчас, как и тогда, 
действовал по ситуации. Мне кажет-
ся, так должен действовать каждый 
фланговый игрок - смещаешься в 
центр и угрожаешь воротам сопер-
ника или ищешь пас.

- Мы не смотрим в нижнюю часть 
турнирной таблицы, наши взоры ус-
тремлены только вверх. Как бы не 
складывалась турнирная ситуация, 
будем бороться только за первое 
место. И «Краснодар-2», несмот-
ря на преимущество в четыре очка, 
тоже себе ничего не гарантировал. В 
нашей зоне десять равных команд. 
И проходных матчей не будет ни у 
кого.

- Следующий матч у «Волги» 
- против «Уфы», которая до при-
езда в Ульяновск сыграет еще на 
Кубок против «Химок». Это бу-
дет преимуществом для нашей 
команды?

- Думаю, что мы с «Уфой» в рав-
ных условиях. Да, у нас пауза между 
матчами будет больше. Но и они при 
этом пропускали 14-й тур чемпиона-
та.  Поэтому никто не получит ника-
кого преимущества. 

Беседовал Михаил 
РОССОШАНСКИЙ
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Концовка поединка 
в исполнении 
«Волги» внушает 
оптимизм
Тактические наблюдения по матчу  
«Ротор - Волга»

1. В первом тайме обе команды преимущес-
твенно старались лишить друг друга свобод-
ного пространства для развития быстрых атак. 
Волгоградцам это удавалось чуть лучше - за 
счет грамотной позиционной обороны и контр-
прессинга. Последний инструмент не стано-
вился источником голевых моментов для «Ро-
тора», но эффективно усложнял начальную 
стадию волжских атак. Похожая картина эпи-
зодами наблюдалась и после перерыва. Не 
случайно большинство опасных моментов у 
«Волги» - в том числе голевая атака - возни-
кали, когда соперник ошибался в переходных 
фазах или терял мяч на чужой половине поля, 
не успевая закрывать свободные зоны.  

2. Единственное изменение в стартовом со-
ставе ульяновской команды по сравнению с 
предыдущим туром - Магомадов вместо Цы-
ганцова - повлекла за собой ожидаемую пере-
становку: Супагин ушел на левый фланг, осво-
бодив правый для Чингиза. С одной  стороны, 
это была стандартная ротация, чтобы дать пе-
редышку ветерану «Волги», с другой - возмож-
ной адаптацией под острых фланговых фут-
болистов «Ротора» - Гаджимурадова и Пели-
ха, и если первый остался в запасе, то второй 
отыграл весь матч и даже более скоростной 
по сравнению с Цыганцовым Супагин далеко 
не всегда успевал за рывками своего визави. 
Волжане допустили несколько опасных  прохо-
дов по своему левому краю, но в целом смогли 
купировать эту угрозу подстраховкой со сторо-
ны Хабибуллина и Носкова.

3. Из футболистов атакующей группы «Рото-
ра» наибольшую опасность представлял Да-
ниил Арсентьев (4+4 по системе «гол+пас»). 
Начав поединок на позиции левого вингера, по 
ходу матча тот регулярно уходил в центр, ме-
няясь местами с Магомадовым.  Маневр, зна-
комый по выступлениям Даниила за ульянов-
цев, вносил определенную дезорганизацию в 
оборонительные построения волжан - защит-
ники не всегда успевали разобраться, кому из 
них играть против него. В итоге самый опас-
ный момент «Ротора» в первые 45 минут был 
именно у Арсентьева, который остался без 
опеки перед штрафной площадью «Волги» и 
атаковал ворота Климовича.  

4. Волгоградцы уступали ульяновцам в ка-
честве позиционного нападения, но в очеред-
ной раз  использовали «стандарт». Голевой 
угловой «Ротора» - прямое следствие проиг-
ранной дуэли Максименкова Никитину, при 
этом стоит отметить роль  другого волгоградца 
- Шмакова, который в момент подачи увел за 
собой Хабибуллина, открыв коридор для забе-
гания своему партнеру.

5. Концовка матча в исполнении «Волги» - 
самый убедительный финальный штурм уль-
яновской команды в этом сезоне. Волжане не 
стали банально «грузить» штрафную навесами 
(при том, что на поле в тот момент было сразу 
два высокорослых нападающих -  Дибиргад-
жиев и Билалов), а организовали три голевых 
момента различными средствами: через дри-
блинг (проход Дмитрия Рахманова), кросс с 
правого фланга под открывание Носкова (судя 
по всему, домашняя заготовка, которая уже 
имела место в домашней игре с «Муромом») 
и тонкую передачу (от Дениса Рахманова на 
Кирсанова). Да, с завершением атак у «Вол-
ги» по-прежнему наблюдаются существенные 
трудности, но тот факт, что подопечные Бабая-
на выдают такие отрезки, ища нестандартные 
пути к чужим воротам, внушает оптимизм. 

Табло матча
Ротор Волга

Голевые моменты 3 8
Владение мячом (%) 44 56
Удары (в створ) 12 (4) 11 (5)
Угловые 4 6
Офсайды 4 0
Нарушения 11 10
Предупреждения 0 2

«Футбол.  
что по тактике?

«Урожай» нанес третье поражение 
в сезоне лидеру турнира - «Нефтянику-2», 
не позволив новоспасцам досрочно 
выиграть первенство. 

Более того, по потерянным баллам подо-
печные Рафаиля Шакурова лишь на одно очко 
опережают мирновский «Буран», который про-
вел на игру меньше. Таким образом, чтобы 
не оглядываться на результаты конкурента, в 
своем заключительном матче «нефтяникам» 
необходимо дома обыграть «Инзу». Тогда как  
любая потеря очков откроет дорогу к титулу 
для представителей Чердаклинского района.

Бронзовые медали первенства в заоч-
ном споре разыграют все тот же «Урожай» и 
«Свияга». Шансы финишировать в  топ-3  так-
же сохраняет «Инза», но эти шансы сугубо 
математические. 

20-й тур

УРОЖАЙ - НЕФТЯНИК-2 - 2:0 (2:0)
Голы: Пайгачев, 10; Трофимов, 29.

СПАРТАК - БИРЮЧ - 1:4 (0:1)
Голы: Ларин, 24; Ужегов, 50; Цыганцов, 51 

(0:3); Сидоров (Б), 63 - в свои ворота (1:3); Кон-
нов, 87 (1:4).

СВИЯГА - ОРЛАН - 5:0 (2:0)
Голы: Кузнецов, 18; Султанов, 33; Семе-

нов, 50; Воробьев, 70; Д. Малинкин, 75.
БУРАН - СОЮЗ - 7:0 (4:0)

Голы: Чирков, 7; Салахутдинов, 23; Имат-
динов, 32; Конахин, 36; Иматдинов, 60; Гуса-
ров, 81; Замальдинов, 82.

ОЛИМП - ТЕКСТИЛЬЩИК - 4:1 (1:0)
Голы: Глухов, 33, 67; Айметов, 72 (3:0); Вла-

сов, 74 - с пенальти (3:1); Правдин, 78 (4:1).
Положение на 18 октября

№ Команда  И В Н П М О
1. Нефтяник-2 

(Новоспасское)
19 14 2 3 65-10 44

2. Буран (Мирный) 18 12 4 2 67-16 40
3. Урожай (Мулловка) 18 11 2 5 55-30 35
4. Свияга (Ишеевка) 18 10 5 3 49-29 35
5. Олимп (Сенгилей) 19 9 5 5 45-28 32
6. Инза 18 9 3 6 44-34 30
7. Текстильщик 

(Игнатовка)
18 7 2 9 42-55 23

8. Бирюч (Большое 
Нагаткино)

18 5 4 9 35-43 19

9. Союз (Базарный 
Сызган)

18 2 4 12 22-62 10

10. Орлан (Старая 
Майна)

18 3 0 15 19-71 9

11. Спартак 
(Николаевка)

18 2 1 15 20-85 7

Бомбардиры 
1. Владислав ВОЛГИН --------------Олимп -----------------24 (2)
2. Сергей ПАЙГАЧЕВ ----------------Урожай ----------------17 (3)
3. Михаил ШЕТЕНКОВ --------------Урожай ----------------17 (5)
4. Александр ВЛАСОВ --------------Текстильщик --------16 (4)
5. Марат САЛАХУТДИНОВ --------Буран ------------------15 (1)

21-й тур. 21-22 октября: Текстильщик - Бу-
ран, Союз - Спартак, Бирюч - Свияга, Орлан - 
Урожай, Нефтяник-2 - Инза.

Первый 
победный дубль 
волжан в сезоне
В 28-м туре Юношеской футбольной 
лиги Приволжья оба состава 
ульяновской «Волги» на своем поле 
добились побед над «КАМАЗом» 
из Набережных Челнов. Старшая 
команда (до 17 лет) взяла верх со 
счетом 3:1. Голами в ее составе 
отметились Артур Денисов, Артем 
Сергеев и Глеб Комаров. В свою 
очередь младшие юноши  
(до 16 лет), проигрывая большую 
часть матча, оформили волевую 
викторию - 2:1 - благодаря мячам 
Матвея Мишедаева и Дамира 
Калашникова.

Отметим, что это первый победный 
дубль юных волжан в текущем сезоне. 
Ранее им удавался только ничейный 
дуплет, когда в 20-м туре оба возрас-
та в домашних играх разошлись бое-
вой ничьей со сверстниками из «Зенит-
Ижевска» (оба матча завершились со 
счетом 2:2).

До завершения турнира ульяновцам 
осталось провести еще два матча. Бли-
жайший из них состоится 21 октября 
в Екатеринбурге, где нашим ребятам 
предстоит встретиться с местным «Ура-
лом» .

 Серия ульяновской команды без по-
бед достигла четырех матчей (три ничьих 
и поражение). Ранее по ходу сезона «Вол-
га» не выигрывала столько же игр с 30 июля 
по 19 августа. Однако тогда волжане проиг-
рали все четыре встречи.

 Благодаря голу в ворота волгоград-
цев Денис Рахманов вышел на чистое де-
вятое место в историческом списке лучших 
бомбардиров ФК «Волга» в чемпионатах 
России. На счету 28-летнего вингера ста-
ло 18 мячей. Он обошел Дмитрия Бориско 

и Виталия Бурмакова. Добавим, что седь-
мую и восьмую строчки в этом списке делят 
Ринат Аитов и Владимир Мишин, у которых 
по 19 голов за волжан.

 Гостевая игра против «Ротора» 
стала 100-м официальным матчем Ильи 
Максименкова за ульяновскую «Волгу». 
89 из них он провел в чемпионатах России, 
а еще 11 в Кубке страны. 25-летний цент-
ральный защитник стал пятым футболис-
том из нынешнего состава желто-черных, 
который достиг этого солидного рубежа. 
Ранее в текущем сезоне это же достижение 
покорилось Руслану Махмутову.

«Первенство области «ЮФл

Мулловка сохранила 
чемпионскую интригу

«2-я лига. Цифры и факты

Максименков - новый член «волжского клуба 100»

Завершился областной чемпионат 
по футболу 8х8, окончательно расставив 
команды по местам. 

Напомним: досрочным чемпионом и обла-
дателем путевки на чемпионат страны в Сочи 
стала «Погода в доме», которая не потерпела 
ни одного поражения при одной ничьей.  Вто-
рое место заняла «Альтернатива», под фи-
ниш сумевшая опередить «Кучину». Команда 
Валерия Макарова, которая до этого четыре 
раза подряд выигрывала турнир по русскому 
футболу (в рамках чемпионата города),  за-
вершила сезон с бронзовыми медалями «Зо-
лотой лиги».

«Золотая лига»
Итоговая таблица

 № Команда И В Н П М О
1. Погода в доме 14 13 1 0 61-12 40
2. Альтернатива 14 9 1 4 33-17 28
3. Кучина 14 8 2 4 39-13 26
4. Интер-Металл 14 7 2 5 27-22 23
5. ОНАКО-Комета 14 5 1 8 16-28 16
6. Металлист-ПвД 14 4 1 9 23-38 13
7. Интер73 14 4 1 9 21-44 13
8. Кучина-2 14 1 2 10 8-54 5

«Серебряная лига»

Итоговая таблица

№ Команда И В Н П М О
1. Премьера 10 7 3 0 38-7 24
2. НИКОС-Новая 

жизнь
10 7 0 3 35-18 21

3. Феникс 10 5 3 2 22-13 18
4. Заря 10 2 3 5 12-21 9
5. АВЕРС УПЗ 10 2 1 7 8-45 7
6. ГранАльянс 10 1 2 7 12-22 5

«РусскИй Футбол. чемпионат области

В этот раз «Кучина» только третья

«сПАРтАкИАдА
Победитель спартакиады среди команд 

предприятий и организаций Ульяновска опре-
делится 11 ноября в волейбольном турнире. 
Таковы расклады многоборья, которые обоз-
начились после соревнований по шахматам. 
Черно-белые баталии выиграли представите-
ли «Авиастара», которые и возглавили общий 
зачет спартакиады перед заключительным ви-
дом. Их преимущество над действующим чем-
пионом спартакиады - сборной Ульяновского 
механического завода - составляет всего одно 

очко. Чтобы остаться на первом месте, «ави-
аторам» в волейбольном турнире необходимо 
оказаться выше своих главных конкурентов.

«ХудожественнАя 
гИмнАстИкА

Ульяновская гимнастка Виктория БЕСПА-
ЛОВА стала победительницей международ-
ных соревнований «Финал Кубка сильней-
ших», которые проходили в столичном Дворце 
гимнастики Ирины Винер-Усмановой. Подо-
печная тренеров Татьяны ГРИБКОВОЙ и На-

тальи СИМАШКЕВИЧ первенствовала в ин-
дивидуальной программе в упражнении с 
лентой.

«тХэквондо
18-летний ульяновец Матвей ФЕФЕЛОВ во 

второй раз в своей карьере стал победителем 
чемпионата страны среди лиц с ПОДа.  В Кас-
пийске, где проходили соревнования, подо-
печный тренера Евгения ГОЛОВИХИНА про-
вел две встречи против соперников из Дагес-
тана и в обоих поединках был сильнее.

Действующие футболисты «Волги», отыгравшие 
100 и более матчей за команду во всех турнирах

Футболист Матчи
Легенда
Алексей ЦЫГАНЦОВ 291
Будущие легенды
Денис РАХМАНОВ 238
Дмитрий РАХМАНОВ 217
Новые члены «волжского клуба 100»
Руслан МАХМУТОВ 106
Илья МАКСИМЕНКОВ 100
Кандидаты в волжский клуб 100»
Айдар ХАБИБУЛЛИН 91
Евгений ВОРОНИН 90
50+ матчей за «Волгу»
Герман ПАСКИН 69
Билал БИЛАЛОВ 68
Азнаур ГЕРЮГОВ 64
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Все как один, но такие 
разные. В Ульяновске прошел 
XXXV чемпионат России 
по бодибилдингу и фитнесу, участие 
в котором приняли более 1 000 
спортсменов из 76 регионов страны. 
Атлеты сборной УЛЬЯНОВСКОЙ 
области Сергей ЦЫПЛОВ, Оксана 
ЧУБ и Эльвира ИБРАГИМОВА 
завоевали четыре серебряные 
медали. Кроме того, 71-летний 
Александр ЯШАНЬКИН в 41-й раз 
в своей карьере стал чемпионом 
страны. На этот раз - в категории 
«Мастера» среди 
спортсменов старше  
60 лет.

Позади Москва 
и Сочи

Кубки - из Димитров-
града, декорации, све-
товое и музыкаль-
ное обору-
дова-

ние - из Казани, Самары и Московской 
области. Размах проведения юбилей-
ного чемпионата России действительно 
впечатлил. Причем не кого-нибудь, а са-
мого президента Всероссийской феде-
рации бодибилдинга, чемпиона мира 
Александра Вишневского.

- Без всякого преувеличения могу 
сказать, что организация проведения 
чемпионата России в Ульяновске - одна 
из самых лучших в истории такого мас-
штабного и престижного соревнова-
ния, - поделился своими впечатления-
ми с «ЧЕМПИОНОМ» Александр ВИШ-
НЕВСКИЙ. - И это однозначно очень 
весомая заявка, чтобы в будущем Уль-
яновск снова бы принял чемпионат 

России. Правда, с одной оговоркой: 
на ближайшие три года места про-

ведения чемпионатов страны уже 
расписаны.

Решение о проведении в Улья-
новске чемпионата России было 
принято полгода назад прези-
диумом всероссийской федера-

ции бодибилдинга. В конкурен-
тах у нас были Москва и Сочи, но 

именно заявка нашего региона ока-
залась самой убедительной.

- Опасения, что организация 
соревнований не оправ-

дает самых высоких 
ожиданий, есть всег-
да, - говорит Виш-
невский. - И Улья-
новск в этом плане 

не был исключе-
нием. Все-та-
ки президента 
Ульяновской 
ф е д е р а ц и и 
бодибилдин-
га Евгения 
Баязитова я, 
в первую оче-
редь, до не-
давнего мо-
мента знал 
как спортсме-
на, а не как 
организатора. 
Но, посетив 

в мае ваш город, 
« В о л г а - С п о р т -
Арену», убедился, 
что правительс-
тво Ульяновской 
области и лично 
губернатор очень 
сильно заинтере-
сованы в прове-

дении чемпионата Рос-
сии на самом высоком уровне. И тогда 
у меня отпали всякие опасения.

Впервые в арене 
для русского хоккея

К слову, чемпионат России по боди-
билдингу и фитнесу впервые прохо-
дил в арене для хоккея с мячом. Ра-
нее был опыт проведения ЧР на ледо-
вой площадке, но это было всего один 
раз - в Челябинске, да и то в спортком-
плексе, предназначенном для хоккея 
с шайбой. И если в первый день прове-
дения соревнований еще можно было 
говорить о некой прохладце, царившей 
в зале, то затем воздух как следует про-
грелся. А по отзывам самих атлетов, 

«бодИбИлдИнг

на сцене и вовсе не бывает холодно.
- Рассматривались нами и другие 

площадки проведения чемпионата Рос-
сии, та же «Татьяна-Арена», например, 
- говорит президент Ульяновской фе-
дерации бодибилдинга и фитнеса Ев-
гений БАЯЗИТОВ. - Но именно «Волга-
Спорт-Арена» отвечает всем необходи-
мым требованиям: большой площадью, 
вместительной парковкой, удобной 
транспортной логистикой.

До Киркорова еще далеко
Налево пойдешь - сувенирная ат-

рибутика, направо - большой выбор 
костюмов. Профессиональным спорт-
сменам, да и простым любителям бо-
дибилдинга было чем занять себя 
в свободное от выступлений атлетов 
время. Впрочем, перерывы такие были 
минимальные, и основное внимание 
зрителей было приковано к происхо-
дящему на сцене. И там было на что 
посмотреть. Так, именно в Ульяновске 
впервые в рамках чемпионата России 
была представлена новая категория 
«Артистик-модель»: девушки дефили-
ровали в красивых купальниках с кры-
льями. Минимальная стоимость такого 
наряда - 150 тысяч рублей. Москвичка 
Мария Черкашина в этом году уже по-
беждала на всероссийских соревнова-
ниях, на чемпионате России в призеры 
пробиться не удалось. Но это ничуть не 
отразилось на настроении спортсмен-
ки. По завершении соревнований она 
пребывала в прекрасном расположе-
нии духа.

- Раскрою небольшой секрет: бук-
вально за три часа до отправления 
в Ульяновск крылья моего костюма 
еще не были готовы, - рассказала Ма-
рия ЧЕРКАШИНА. - Все дело в том, что  
страусиные и утиные перья невозмож-
но было достать в Москве, поэтому де-
вушка-модельер заказывала их в дру-
гом регионе, а доставка задержалась.

- Насколько я знаю, стоимость ва-
шего костюма обошлась вам в круг-
ленькую сумму?

- Создание моего сценического обра-
за, а костюм мой исключительно руч-
ной работы, составляет полмиллиона 
рублей. Но это далеко не потолок. Все 
зависит от модельера, используемого 
материала. Ведь можно сшить костюм, 
как у Филиппа Киркорова - из золота, 
с бриллиантами.

- Ваша категория достаточно субъ-
ективная с точки зрения оценки су-
дей. Как же добиться благосклоннос-
ти судейства к своей персоне?

- В Ульяновске было девять судей. 
Так, за 60 секунд своего выступления 
на сцене я постаралась каждому из них 
заглянуть в глаза, очаровать их, распо-
ложить к себе. Без этого никуда.

- Не смущаетесь, когда в ходе вы-
ступления вас разглядывают всю - 
с головы до пят?

- Нет, мы же тренируемся, готовим 
себя к таким выступлениям. Прямо ска-
жу: бодибилдинг и фитнес не для скром-
ных людей. О какой скромности может 
идти речь, когда спортсмен выходит 
на сцену в одних трусах?

«В Ульяновске добрые 
и душевные люди»

Москвич Валерий Юшкевич, родив-
шийся в Беларуси, - муж артистки Еле-
ны Борщевой, известной по выступле-
ниям в КВН за команду «Сборная Пяти-
горска), а также бывшей участницы шоу 
Comedy Woman. Валерий и сам в моло-
дые годы пробовал себя в Клубе весе-
лых и находчивых, но успехов добился 
на спортивном поприще. Мастер спор-

та по тя-
ж е л о й 
атлетике 
на все-
российской 
арене боди-
билдинга де-
бютировал всего 
два года назад. 
И за это время успел 
стать абсолютным чем-
пионом России. А в Уль-
яновске завоевал сразу 
три чемпионских титула.

- Нужно понимать, что я на про-
тяжении трех лет готовил себя 
к соревновательному дебюту в боди-
билдинге, отсюда и такой результат, 
- говорит Валерий ЮШКЕВИЧ. - Если 
кто-то думает, что достаточно просто 
захотеть и уже завтра выйти на сце-
ну и все получится, то это, конечно, 
не так. Нужно самым тщательным об-
разом готовиться, вести здоровый об-
раз жизни. Я по своей сути спортсмен, 
стараюсь придерживаться правильно-
го питания, хотя иногда тоже могу себе 
позволить и гамбургер, и шаурму, но 
только иногда. Зато в свои 42 года чувс-
твую себя на 25 лет и на соревнованиях 
даю фору многим молодым.

Юшкевич искренне обрадовался, что 
очередной чемпионат России пройдет 
не в Сочи и Москве, а в Ульяновске: 
«Во-первых, мне всегда приятно откры-
вать для себя новые города. Во-вторых, 
это и с экономической точки зрения го-
раздо выгоднее. В Ульяновске я спо-
койно снял для себя уютную, недорогую 
квартиру, где сам себе готовлю диети-
ческую еду. Да и люди у вас добрые, ду-
шевные. Чего скрывать: мне довелось 
побывать во многих городах, и кое-где 
еще царят 90-е, когда часто сталкива-
ешься с откровенным хамством».

И в лыжах, и в биатлоне, 
и в бодибилдинге

Побывал в Ульяновске и чемпион ве-
сеннего чемпионата России Александр 
Вилков. Александр - колясочник, высту-
пает среди равных себе атлетов - с ог-
раниченными возможностями. Родился 
и вырос в Кемерове, а затем переехал 
в Ижевск. Удивительно, но бодибилдинг 
для Александра не основной вид спор-
та. В приоритете - лыжные гонки и биат-
лон. Хотя там у него куда более скром-
ные успехи: четвертые места на чемпи-
онатах страны.

Ногу Александр потерял в результа-
те ДТП, тогда ему было всего-то 14 лет. 
Около двух лет Саша провел в боль-
ницах, пережил десятки операций. Ну 
а потом новая жизнь, с протезом. Вил-
ков перепробовал многие виды спорта: 
футбол на костылях, следж-хоккей, но 
свое призвание нашел в других видах 
спорта.

- Понял, что командные виды спорта 
не для меня, хотя бы потому, что в них 
не от одного тебя все зависит, - поде-
лился с «ЧЕМПИОНОМ» Александр 
ВИЛКОВ. - Поэтому переключился 
на лыжные гонки, биатлон и бодибил-
динг. Совершенно разные по характеру 
тренировок виды спорта, но мне совме-
щать удается. Хотя не скрою, предпоч-
тение отдаю лыжам и биатлону.

«В бодибилдинг вернулся 
по совету губернатора»

Серебряную медаль чемпионата Рос-
сии в категории «Мастера» свыше 90 кг 
нашему региону принес Сергей Цып-
лов. Удивительно, но трехкратный чем-
пион мира по пауэрлифтингу брал в бо-
дибилдинге шестилетний перерыв, а на 

сцену 
в е р -
н у л с я 
по на-
с т о я -
тельному 
с о в е т у 
губерна -
тора Уль-
яновской 
о б л а с т и 
А л е к с е я 
Русских.

- Так уж 
получилось, 
что мы вмес-
те с Алексеем 
Ю р ь е в и ч е м 
ходим в один 
и тот же фит-
нес-клуб, - по-
ясняет Сергей 
ЦЫПЛОВ. - 
И как-то раз 
Алексей Юрь-
евич говорит: 
«Сергей, мы 
будем принимать 
чемпионат России по бодибилдингу, по-
чему бы тебе на нем не выступить?». 
Ну, как я могу ослушаться главу наше-
го региона? (улыбается). За полгода 
подготовки стал первым и абсолютным 
чемпионом Чувашии, вице-чемпионом 
на соревнованиях в Самаре и Санкт-
Петербурге.

Цыплов не скрывает, что за всей этой 
красотой на сцене скрываются изнуря-
ющие занятия. И это касается не толь-
ко тренировок. Примерно за три с поло-
виной месяца до соревнований атлеты 
садятся на «сушку» собственного тела. 
Питаются в основном только рисом, мя-
сом птицы и рыбой.

- Даже корочкой хлеба побаловать 
себя не можешь, - сетует Цыплов. - 
В этот период в магазины стараешься 
вообще не заходить, ибо каждый раз 
можешь слюной захлебнуться от одно-
го только вида продуктов. Но зато после 
соревнований, конечно, можешь себе 
позволить гастрономические изыски. 
Но делать это нужно осторожно, потому 
что за месяцы подготовки к чемпионату 
желудок уменьшается в размерах.

Оксана Чуб настраивается 
на победу в Кубке мира

Две серебряные медали завоевала 
ульяновская спортсменка Оксана Чуб 
в категориях «Бодифитнес Мастера» 

и «Бо-
дифит-

нес» свы-
ше 168 см. 

В бодибилдинг 
Оксана пришла 

пять лет назад, 
причем до этого не 

занималась ни одним видом 
спорта. Сотрудничает с ино-

го -родними тренерами - из Сара-
това и Адыгеи, и не скрывает, что 

ради успехов в бодибилдинге прихо-
дится идти на большие жертвы.

- Это эгоистичный вид спорта, когда 
ты максимум своего свободного вре-
мени посвящаешь тренировкам, - го-
ворит Оксана. - Я, например, в трена-
жерных залах провожу по два с по-
ловиной часа, и так раз пять раз 
в неделю. Тебе не хватает времени 
ни на что: ни на друзей, ни на личную 
жизнь. Поэтому многие спортсмены 
регулярно берут паузы в карьере. 
Я таковую планирую взять осенью 
будущего года. Чтобы больше вре-
мени проводить со своей семьей, 
ребенком, а впереди Кубок мира 
в Бишкеке, где я настраиваюсь 
только на победу.

В Санкт-Петербурге 
- несколько часов, 
в Ульяновске - пять 
минут

Еще одной участницей Кубка 
мира станет уроженка Татарста-
на Эльвира Ибрагимова, защи-
щавшая на чемпионате России 
честь сборной Ульяновской облас-
ти. Эльвира завоевала серебря-

ную медаль в категории «Фитнес-
модель».

При этом - уже обладательница 
титула вице-мисс мира, абсолют-
ная чемпионка Азии и Центральной 
Азии в категориях «Фитнес-бикини» 
и «Фитнес-модель». При этом про-

фессионально бодибилдингом девуш-
ка начала заниматься не так давно - 
в январе 2022 года.

- На самом деле медали чемпи-
оната России завоевать куда тяже-
лее, чем стать призером чемпионата 
мира, конкуренция у нас очень высо-
кая, - пояснила «ЧЕМПИОНУ» Эльви-
ра ИБРАГИМОВА.

Эльвира признает, что бодибилдинг, 
мягко говоря, не из дешевых видов 
спорта. Из зарабатываемых на сорев-
нованиях призовых в лучшем случае 
окупится 5 % от затраченных средств 
на костюмы, переезды, проживание, 
взносы… Ибрагимова зарабатывает 
фитнес-тренером, случается и спон-
сорская поддержка. А в Ульяновске 
ей в первую очередь запомнилась от-
менная организация соревнований 
и отсутствие автомобильных пробок 
на дорогах.

- Если на чемпионате России 
в Санкт-Петербурге все процедуры 
по регистрации заняли четыре часа, 
то в Ульяновске на все про все ушло 
буквально пять минут, - говорит Эль-
вира. - Да и на дорогах у вас свобод-
но, с пробками не столкнулась. В той 
же Казани представить такое просто 
невозможно.

Максим СКВОРЦОВ

Здесь скромность  
не к лицу

Сергей 
Цыплов.

Мария Черкашина.
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Пока «Волгу» подводят ошибки дебютанта
Во втором своем гостевом 
матче сезона ульяновская 
команда уступила «Факелу» 
из Сургута - 2:5. Однако назвать 
игру подопечных Станислава 
ЛАРИОНОВА провальной язык 
не поворачивается.

ФАКЕЛ - ВОЛГА - 
5:2 (2:0)

14 октября. Сургут. СОК «Энерге-
тик». 400 зрителей.

Факел: Исаков, Рябинин, Каза-
ков, Тохтаров, Гончаров, Кузне-
цов, Мустафин, Райхель, Серегин, 
Филиппов, Сальников, Шитиков, 
Сафин.

ВОЛГА: Елистратов, С. Ахмет-
шин, Улуу Абдужалил, Андреев, 
Графский, Васильев, Деникин, 
Мурзакулов, Назаров, Поглазов, 
Кузьмин.

Голы: Райхель, 13; Сальников,13 
(2:0); Улуу Абдужалил, 31 (2:1); Са-
фин, 32 (3:1); Поглазов, 32 (3:2); 
Сальников, 39; Кузнецов, 40 (5:2).

Предупреждения: Сафин, 11; 
Казаков, 26; Гончаров, 36 - Погла-
зов, 24; Улуу Абдужалил, 32.

Михаил РОССОШАНСКИЙ

Сургутский «Факел» - старожил 
Высшей лиги чемпионата Рос-
сии. Команда была основана еще 
в 1997 году, а в минувшем чемпи-
онате даже заняла третье мес-
то. Правда, стартовала команда 
хуже, чем ульяновская «Волга». 
В первом туре «Факел» в серии пе-
нальти уступил в гостях команде  
«Газпром-ЮГРА-Д», а во втором 
также в гостях потерпел поражение 
от «КПРФ-2». Тем не менее болель-
щик не отвернулся от команды. 
Трибуны спортивного комплекса 
«Энергетик» перед стартовым свис-
тком были практически заполне-
ны до отказа. Болельщики пришли 
с плакатами в поддержку своих лю-
бимцев, с дудками и барабанами, 
с помощью которых создавали до-
вольно шумную атмосферу.

Однако «Волга», даром что дебю-
тант чемпионата, давления трибун 
не испугалась. И первый тайм уль-
яновцы провели с преимуществом, 
создавая один голевой момент за 
другим. Вот только с реализацией 
было неважно. Более того, на 13-й 
минуте голкипер волжан Максим 
Елистратов отправился на подмогу 

своим полевым игрокам и оставил 
ворота пустыми. Хозяева этим вос-
пользовались сполна. Перехватив 
мяч, Александр Райхель поразил 
цель ударом со своей половины.

- Когда соперник прессингует 
на нашей половине, мы выходим 
из-под давления через вратаря. По-
этому тактически Максим делал все 
правильно, - защищает своего подо-
печного наставник волжан Станислав 
ЛАРИОНОВ. - Но случилась неболь-
шая помарка, от которых не застра-
хованы и более опытные игроки.

Почти тут же хозяева удвоили пре-
имущество - Данил Сальников реа-
лизовал выход один на один с Елис-
тратовым. Разница в два гола поз-
волила «Факелу» перейти на игру 
от обороны. Поэтому во втором тай-
ме волжанам стало сложнее расша-
тывать защитные ряды хозяев - го-
левых моментов стало меньше. Но 
даже в такой ситуации ульяновцы 
не опустили рук. И вот Абдужалил 
с передачи Андрея Поглазова один 
гол отыграл, эффектно обыграв 
голкипера «Факела» и закатив мяч 
в пустые ворота. Правда, не прошло 
и минуты, как волжане упустили 
вблизи своих ворот Тимура Сафина, 
позволив ему результативно сыграть 
на добивание. Впрочем, еще через 
20 секунд игрового времени снова 
разница в один мяч - это Абдужа-
лил и Поглазов поменялись роля-
ми пасующего и забивающего. Увы, 
но большего «Волге» в этом матче 
добиться не удалось. На последних 
минутах ульяновская команда пош-
ла ва-банк, сменив вратаря пятым 
полевым игроком, и получила два 
гола в пустые ворота.

- Итоговый счет может показать-
ся крупным, но он не отражает того, 
что реально происходило на пло-
щадке. Ведь два последних гола 
мы пропустили в пустые ворота, - 
отметил после финального свис-
тка Ларионов. - Мне приятно, что 
команда снова проявила характер, 
не опустила рук. Да, есть ошибки, 
которые свойственны дебютантам. 
Их не избежать, пока мы не набьем 
шишки - это нормальный процесс. 
Но прогресс в игре, на мой взгляд, 
уже есть. Думаю, со мной согла-
сятся, что сегодня мы играли с по-
зиции силы, не испугавшись более 
опытного соперника, в составе ко-
торого есть даже футболисты, по-
игравшие в командах Суперлиги.

- Концентрация - так одним сло-

вом можно охарактеризовать се-
годняшний матч. Было видно, что 
мы сегодня готовы биться с первой 
до последней минуты, - это уже сло-
ва главного тренера «Факела» Алек-
сандра АНТИПОВА. - Мы тщатель-
но разобрали игру «Волги»: первая 
четверка у них мобильная, отлич-
ный столб и игроки, которые бегут, 
и удары с разных позиций. Но я счи-
таю, что мы хорошо подготовились, 
и ребята сделали то, что я и просил 
от них. Да, там была пара моментов, 
когда нас могли наказать, но выта-
щил вратарь - ребята почувствова-
ли это, в свою очередь воспользова-
лись ошибками соперников.

В следующем туре чемпиона-
та страны «Волга» на паркете УСК 
«Новое поколение» в Ульяновс-
ке примет МФК «Ростов». Встреча 
пройдет в субботу, 21 октября. Ее 
начало в 14.00.

статистика

3-й тур (14 октября)

ВОДНИК - РОСТОВ - 2:4 (1:1)
Голы: Чарушин, 5 (1:0); Панкра-

тов, 17; Белянский, 27; Свиридов, 28 
(1:3); Пахтусов, 36 (2:3); Ставицкий, 38 
(2:4).

ЛИВС - ГАЗПРОМ-ЮГРА-Д -
3:5 (0:1)

Голы: Шакиев, 14 (0:1); Нургалиев, 21; 
Тарасов, 25 (2:1); Абдулькадыров, 29; 
Шакиев, 33 - с пенальти; Напцов, 36 (2:4); 
Рахманов, 38 (3:4); Егин, 38 (3:5).

ТОРПЕДО-2 - КПРФ-2 - 3:4 (1:1)
Голы: Бритов, 19 (1:0); Илько, 20; Се-

востьянов, 24 (1:2); Литовских, 27 (2:2); 
Трубин, 32; Илько, 34 (2:4); Илько, 39 - 
в свои ворота (3:4). Незабитый пеналь-
ти: Безруков (КПРФ-2), 32 - вратарь.
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Положение на 18 октября
№ Команда И В ВП ПП П М О
1. КПРФ-2 3 3 0 0 0 13-8 9
2. Торпедо-2 3 2 0 0 1 10-6 6
3. Газпром-ЮГРА-Д 3 0 1 0 1 7-8 5
4. Факел 3 1 0 1 1 10-9 4
5. ВОЛГА 3 1 0 0 2 8-10 3
6. ЛИВС 3 1 0 0 2 11-13 3
7. Ростов 2 1 0 0 2 9-11 3
8. Водник 2 1 0 0 2 8-11 3

Примечание: ВП - победа в серии пенальти; ПП - поражение в серии пенальти.
4-й тур. 21 октября (суббота): КПРФ-2 - ЛИВС, ВОЛГА - Ростов (матч прой-

дет в «Новом поколении», начало в 14.00), Газпром-ЮГРА-Д - Водник, Торпедо-2 
- Факел.

Примечание: уже по ходу нынешнего сезона команда «Поморье» из Архангельска сменила 
свое название на «Водник», команда «Саратов-Волга» - на ЛИВС, а клуб «Норман» переиме-
нован в «Торпедо-2».

После матча в Сургуте волжанин Андрей Поглазов (№ 17) стал лучшим 
в Высшей лиге по системе «гол+пас». На его счету два гола и четыре 
результативные передачи.
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Победителем необычной 
региональной спортивной акции, 
которая прошла под крылом 
лыжной команды Ski Team Evdo, 
стал 18-летний Александр СИЗОВ 
из Карсуна.

Михаил РОССОШАНСКИЙ
Симбирский Кубок Ski Team Evdo - 

достаточно молодое соревнование. 
Ему всего три года. Однако состязания, 
которые входят в программу, давно из-
вестные не только в самой Ульяновской 
области, но и за ее пределами. Итак, Ку-
бок включает в себя лыжный марафон, 
проводящийся, как правило, в февра-
ле, летний «кросс кантри» на велоси-
педах и, наконец, осенний кросс. И все 
это - на одной дистанции, которая про-
легает в окрестностях поселка Станция 
Охотничья неподалеку от Ульяновска. 
При этом участники акции на лыжах бе-
гут 50 километров, едут на велосипеде 
25 км и бегут 12 км.

- К нашей акции может присоеди-
ниться любой желающий и в любой 

момент - хоть на лыжах, хоть на вело-
сипеде, хоть в кроссовках, - говорит 
главный идеолог Кубка Алексей ЕВ-
ДОКИМОВ, который в минувший по-
недельник, 16 октября, отметил свое 
45-летие. - При этом, конечно, особо 
ценятся те участники, которые прини-
мают участие во всех трех видах. Как 
правило, это лыжники - представители 
областной федерации.

В этом году таких «многостаночни-
ков» в Симбирском Кубке набралось 
34 человека! А лучшую сумму баллов 
набрал 18-летний лыжник из Карсуна 
Александр Сизов - подопечный трене-
ра Алексея Брындина (на фото). При-
мечательно, что в легкоатлетическом 
кроссе ученик и его наставник стали 
главными действующими лицами забе-
га на дистанции 12 километров. В итоге 
тренер пришел к финишу первым, опе-
редив своего ученика.

Впрочем, у кросса мог бы быть со-
вершенно другой победитель. Извес-
тный ульяновский кроссмен Сергей 

Сергеев долго лидировал в забеге. Од-
нако в заключительной части сбился 
с дистанции и… намотал по лесу еще 
три километра.

- По условиям соревнований наш 
кросс проходит на неподготовленной 
трассе, - комментирует инцидент Ев-
докимов. - Где-то на пути участников 
может встретиться поваленное дере-
во, где-то - трава нескошенная. При 
этом мы стараемся тщательно делать 
разметку, чтобы подобных случаев, как 
с Сергеевым, не происходило. Увы, 
в этом году недоработали - признаю 
нашу ошибку.

Но, как говорится, нет худа без доб-
ра. Случай на нынешнем кроссе привел 
организаторов к мысли, чтобы на сле-
дующий год в программу Кубка внести 
четвертый вид - спортивное ориенти-
рование. Его планируют провести вес-
ной - между лыжным марафоном и ве-
лосипедным кантри. Поддержкой реги-
ональной федерации ориентирования 
Евдокимов уже заручился.

Лучший лыжник-«многостаночник» 
области живет в Карсуне

на сцене и вовсе не бывает холодно.
- Рассматривались нами и другие 

площадки проведения чемпионата Рос-
сии, та же «Татьяна-Арена», например, 
- говорит президент Ульяновской фе-
дерации бодибилдинга и фитнеса Ев-
гений БАЯЗИТОВ. - Но именно «Волга-
Спорт-Арена» отвечает всем необходи-
мым требованиям: большой площадью, 
вместительной парковкой, удобной 
транспортной логистикой.

До Киркорова еще далеко
Налево пойдешь - сувенирная ат-

рибутика, направо - большой выбор 
костюмов. Профессиональным спорт-
сменам, да и простым любителям бо-
дибилдинга было чем занять себя 
в свободное от выступлений атлетов 
время. Впрочем, перерывы такие были 
минимальные, и основное внимание 
зрителей было приковано к происхо-
дящему на сцене. И там было на что 
посмотреть. Так, именно в Ульяновске 
впервые в рамках чемпионата России 
была представлена новая категория 
«Артистик-модель»: девушки дефили-
ровали в красивых купальниках с кры-
льями. Минимальная стоимость такого 
наряда - 150 тысяч рублей. Москвичка 
Мария Черкашина в этом году уже по-
беждала на всероссийских соревнова-
ниях, на чемпионате России в призеры 
пробиться не удалось. Но это ничуть не 
отразилось на настроении спортсмен-
ки. По завершении соревнований она 
пребывала в прекрасном расположе-
нии духа.

- Раскрою небольшой секрет: бук-
вально за три часа до отправления 
в Ульяновск крылья моего костюма 
еще не были готовы, - рассказала Ма-
рия ЧЕРКАШИНА. - Все дело в том, что  
страусиные и утиные перья невозмож-
но было достать в Москве, поэтому де-
вушка-модельер заказывала их в дру-
гом регионе, а доставка задержалась.

- Насколько я знаю, стоимость ва-
шего костюма обошлась вам в круг-
ленькую сумму?

- Создание моего сценического обра-
за, а костюм мой исключительно руч-
ной работы, составляет полмиллиона 
рублей. Но это далеко не потолок. Все 
зависит от модельера, используемого 
материала. Ведь можно сшить костюм, 
как у Филиппа Киркорова - из золота, 
с бриллиантами.

- Ваша категория достаточно субъ-
ективная с точки зрения оценки су-
дей. Как же добиться благосклоннос-
ти судейства к своей персоне?

- В Ульяновске было девять судей. 
Так, за 60 секунд своего выступления 
на сцене я постаралась каждому из них 
заглянуть в глаза, очаровать их, распо-
ложить к себе. Без этого никуда.

- Не смущаетесь, когда в ходе вы-
ступления вас разглядывают всю - 
с головы до пят?

- Нет, мы же тренируемся, готовим 
себя к таким выступлениям. Прямо ска-
жу: бодибилдинг и фитнес не для скром-
ных людей. О какой скромности может 
идти речь, когда спортсмен выходит 
на сцену в одних трусах?

«В Ульяновске добрые 
и душевные люди»

Москвич Валерий Юшкевич, родив-
шийся в Беларуси, - муж артистки Еле-
ны Борщевой, известной по выступле-
ниям в КВН за команду «Сборная Пяти-
горска), а также бывшей участницы шоу 
Comedy Woman. Валерий и сам в моло-
дые годы пробовал себя в Клубе весе-
лых и находчивых, но успехов добился 
на спортивном поприще. Мастер спор-

та по тя-
ж е л о й 
атлетике 
на все-
российской 
арене боди-
билдинга де-
бютировал всего 
два года назад. 
И за это время успел 
стать абсолютным чем-
пионом России. А в Уль-
яновске завоевал сразу 
три чемпионских титула.

- Нужно понимать, что я на про-
тяжении трех лет готовил себя 
к соревновательному дебюту в боди-
билдинге, отсюда и такой результат, 
- говорит Валерий ЮШКЕВИЧ. - Если 
кто-то думает, что достаточно просто 
захотеть и уже завтра выйти на сце-
ну и все получится, то это, конечно, 
не так. Нужно самым тщательным об-
разом готовиться, вести здоровый об-
раз жизни. Я по своей сути спортсмен, 
стараюсь придерживаться правильно-
го питания, хотя иногда тоже могу себе 
позволить и гамбургер, и шаурму, но 
только иногда. Зато в свои 42 года чувс-
твую себя на 25 лет и на соревнованиях 
даю фору многим молодым.

Юшкевич искренне обрадовался, что 
очередной чемпионат России пройдет 
не в Сочи и Москве, а в Ульяновске: 
«Во-первых, мне всегда приятно откры-
вать для себя новые города. Во-вторых, 
это и с экономической точки зрения го-
раздо выгоднее. В Ульяновске я спо-
койно снял для себя уютную, недорогую 
квартиру, где сам себе готовлю диети-
ческую еду. Да и люди у вас добрые, ду-
шевные. Чего скрывать: мне довелось 
побывать во многих городах, и кое-где 
еще царят 90-е, когда часто сталкива-
ешься с откровенным хамством».

И в лыжах, и в биатлоне, 
и в бодибилдинге

Побывал в Ульяновске и чемпион ве-
сеннего чемпионата России Александр 
Вилков. Александр - колясочник, высту-
пает среди равных себе атлетов - с ог-
раниченными возможностями. Родился 
и вырос в Кемерове, а затем переехал 
в Ижевск. Удивительно, но бодибилдинг 
для Александра не основной вид спор-
та. В приоритете - лыжные гонки и биат-
лон. Хотя там у него куда более скром-
ные успехи: четвертые места на чемпи-
онатах страны.

Ногу Александр потерял в результа-
те ДТП, тогда ему было всего-то 14 лет. 
Около двух лет Саша провел в боль-
ницах, пережил десятки операций. Ну 
а потом новая жизнь, с протезом. Вил-
ков перепробовал многие виды спорта: 
футбол на костылях, следж-хоккей, но 
свое призвание нашел в других видах 
спорта.

- Понял, что командные виды спорта 
не для меня, хотя бы потому, что в них 
не от одного тебя все зависит, - поде-
лился с «ЧЕМПИОНОМ» Александр 
ВИЛКОВ. - Поэтому переключился 
на лыжные гонки, биатлон и бодибил-
динг. Совершенно разные по характеру 
тренировок виды спорта, но мне совме-
щать удается. Хотя не скрою, предпоч-
тение отдаю лыжам и биатлону.

«В бодибилдинг вернулся 
по совету губернатора»

Серебряную медаль чемпионата Рос-
сии в категории «Мастера» свыше 90 кг 
нашему региону принес Сергей Цып-
лов. Удивительно, но трехкратный чем-
пион мира по пауэрлифтингу брал в бо-
дибилдинге шестилетний перерыв, а на 

сцену 
в е р -
н у л с я 
по на-
с т о я -
тельному 
с о в е т у 
губерна -
тора Уль-
яновской 
о б л а с т и 
А л е к с е я 
Русских.

- Так уж 
получилось, 
что мы вмес-
те с Алексеем 
Ю р ь е в и ч е м 
ходим в один 
и тот же фит-
нес-клуб, - по-
ясняет Сергей 
ЦЫПЛОВ. - 
И как-то раз 
Алексей Юрь-
евич говорит: 
«Сергей, мы 
будем принимать 
чемпионат России по бодибилдингу, по-
чему бы тебе на нем не выступить?». 
Ну, как я могу ослушаться главу наше-
го региона? (улыбается). За полгода 
подготовки стал первым и абсолютным 
чемпионом Чувашии, вице-чемпионом 
на соревнованиях в Самаре и Санкт-
Петербурге.

Цыплов не скрывает, что за всей этой 
красотой на сцене скрываются изнуря-
ющие занятия. И это касается не толь-
ко тренировок. Примерно за три с поло-
виной месяца до соревнований атлеты 
садятся на «сушку» собственного тела. 
Питаются в основном только рисом, мя-
сом птицы и рыбой.

- Даже корочкой хлеба побаловать 
себя не можешь, - сетует Цыплов. - 
В этот период в магазины стараешься 
вообще не заходить, ибо каждый раз 
можешь слюной захлебнуться от одно-
го только вида продуктов. Но зато после 
соревнований, конечно, можешь себе 
позволить гастрономические изыски. 
Но делать это нужно осторожно, потому 
что за месяцы подготовки к чемпионату 
желудок уменьшается в размерах.

Оксана Чуб настраивается 
на победу в Кубке мира

Две серебряные медали завоевала 
ульяновская спортсменка Оксана Чуб 
в категориях «Бодифитнес Мастера» 

и «Бо-
дифит-

нес» свы-
ше 168 см. 

В бодибилдинг 
Оксана пришла 

пять лет назад, 
причем до этого не 

занималась ни одним видом 
спорта. Сотрудничает с ино-

го -родними тренерами - из Сара-
това и Адыгеи, и не скрывает, что 

ради успехов в бодибилдинге прихо-
дится идти на большие жертвы.

- Это эгоистичный вид спорта, когда 
ты максимум своего свободного вре-
мени посвящаешь тренировкам, - го-
ворит Оксана. - Я, например, в трена-
жерных залах провожу по два с по-
ловиной часа, и так раз пять раз 
в неделю. Тебе не хватает времени 
ни на что: ни на друзей, ни на личную 
жизнь. Поэтому многие спортсмены 
регулярно берут паузы в карьере. 
Я таковую планирую взять осенью 
будущего года. Чтобы больше вре-
мени проводить со своей семьей, 
ребенком, а впереди Кубок мира 
в Бишкеке, где я настраиваюсь 
только на победу.

В Санкт-Петербурге 
- несколько часов, 
в Ульяновске - пять 
минут

Еще одной участницей Кубка 
мира станет уроженка Татарста-
на Эльвира Ибрагимова, защи-
щавшая на чемпионате России 
честь сборной Ульяновской облас-
ти. Эльвира завоевала серебря-

ную медаль в категории «Фитнес-
модель».

При этом - уже обладательница 
титула вице-мисс мира, абсолют-
ная чемпионка Азии и Центральной 
Азии в категориях «Фитнес-бикини» 
и «Фитнес-модель». При этом про-

фессионально бодибилдингом девуш-
ка начала заниматься не так давно - 
в январе 2022 года.

- На самом деле медали чемпи-
оната России завоевать куда тяже-
лее, чем стать призером чемпионата 
мира, конкуренция у нас очень высо-
кая, - пояснила «ЧЕМПИОНУ» Эльви-
ра ИБРАГИМОВА.

Эльвира признает, что бодибилдинг, 
мягко говоря, не из дешевых видов 
спорта. Из зарабатываемых на сорев-
нованиях призовых в лучшем случае 
окупится 5 % от затраченных средств 
на костюмы, переезды, проживание, 
взносы… Ибрагимова зарабатывает 
фитнес-тренером, случается и спон-
сорская поддержка. А в Ульяновске 
ей в первую очередь запомнилась от-
менная организация соревнований 
и отсутствие автомобильных пробок 
на дорогах.

- Если на чемпионате России 
в Санкт-Петербурге все процедуры 
по регистрации заняли четыре часа, 
то в Ульяновске на все про все ушло 
буквально пять минут, - говорит Эль-
вира. - Да и на дорогах у вас свобод-
но, с пробками не столкнулась. В той 
же Казани представить такое просто 
невозможно.

Максим СКВОРЦОВ
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«Футбол. 3-й дивизион. мФс «Приволжье». Итоги сезона

Каким получился сезон в третьем 
дивизионе для областных команд?

Главный тренер «СШ-Волга-М» 
Павел Трошин: «По ходу сезона  
мы сменили три состава»

Дублеры «Волги» рас-
положились на седь-
мой позиции в первен-
стве, но ярко блеснули 
в четвертьфинале Куб-
ка, выбив из турнира 
одного из фаворитов -  
«МГУ-Талина».

- Павел Владими-
рович, с точки зрения 
спортивного результа-
та - молодежка «Вол-
ги» в этом сезоне сде-
лала три шага назад (в 
2022-м дублеры стали 
четвертыми). А как вы 
оцените игровой про-
гресс ульяновской мо-
лодежи по этому году?

- В плане футбольного 
роста и развития нынешним сезоном я доволен даже больше, 
чем прошлым. Было немало матчей, в которых наши молодые 
ребята показывали качественную игру. Тот же домашний матч 
с «Оргэнергостроем» (0:2. - Прим. А. А.), в котором мы, я счи-
таю, не уступали сопернику. Или выезд в Каменку, где у нас было 
не меньше голевых моментов, чем у «Дорожника» (0:3. - Прим. 
А. А.). Но молодежи свойственна нестабильность, поэтому где-
то очков мы в итоге недобрали. В силу возраста иногда парни 
заигрывались, допускали ошибки, это часть процесса обуче-
ния. Также на результат повлияло отсутствие стабильного со-
става. Готовились к сезону одни, а начинали его совсем другие. 
Уже на старте первого круга у нас из-за серьезных травм надо-
лго выбыли сразу шесть человек 2004 года рождения, на кото-
рых мы делали ставку. Их место заняли более молодые игроки  
2005 и 2006 годов. Перед второй половиной турнира добави-
лись другие новички, и пришлось строить новый коллектив. 
По сути, за этот сезон мы сменили аж три состава! Для моло-
дежной команды кадровая ротация - это нормально, но все-та-
ки в том сезоне у нас такого не было.

- Нападающий дубля, 19-летний Амирчон Рахматов, мно-
го забивал весной и летом (10 мячей в первенстве, шесть 
- в Кубке), стал привлекаться к тренировкам с первой  
командой, но под осень его голевой запал иссяк. На ваш 
взгляд, почему?

- Я думаю, у спада его результативности есть две причины. 
Первая - он все еще очень молодой футболист, который пока 
не может ровно пройти весь сезон. Вторая - уже к концу перво-
го круга соперники поняли, что Амир может представлять серь-
езную угрозу их воротам, и стали гораздо плотнее его опекать. 
Рахматов - быстрый нападающий, со скоростным дриблин-
гом, который любит играть на пространстве. Без свободных 
зон ему, конечно, труднее. Мы работаем над тем, чтобы он на-
учился преодолевать эту опеку. Прогресс есть, но нужно время 
и терпение.

- По ходу сезона к дублерам присоединилось трио вос-
питанников ульяновского футбола, которые обучались 
в академиях других клубов - Юрий Тряпичкин, Илья Рукин 
и Данила Вражкин, ставшие твердыми игроками основно-
го состава. Они останутся в молодежке «Волги» или будут 
пробовать свои силы в командах мастеров?

- Насколько я знаю, за этими ребятами следят в первой 
команде «Волги», привлекают к тренировкам. Андраник Алек-
сандрович Бабаян несколько раз приезжал на наши игры, смот-
рит интернет-трансляции и регулярно наблюдает их в деле. Ру-
кин уже подписал контракт с «Волгой». К другим присматрива-
ются. Думаю, шансы попасть в команду мастеров у них точно 
будут, а сумеют ли они ими воспользоваться, зависит только 
от них самих.

- Кто из более молодых футболистов смог раскрыться 
с новой стороны?

- Понравились братья Мухины. Не случайно оба ездили 
на просмотр в «Балтику-2» и там их готовы были оставить, 
но родители Даниила и Семена не решились отпустить ре-
бят в Калининград. Все-таки это очень далеко от дома. Да мы 
и сами хотим, чтобы они продолжали развиваться здесь. Есть 
и другие футболисты, но я не хотел бы озвучивать их фамилии, 
иначе у них голова от успеха закружится. Молодых лучше лиш-
ний раз не перехваливать.

- Какие изменения ждут молодежку «Волги» в следую-
щем году?

- Пока мы и сами не знаем. Ходят разговоры, что на следу-
ющий год вместо третьего дивизиона хотят сделать молодеж-
ную лигу. И какой возраст там будет играть, тоже неизвест-
но. Поэтому сейчас тяжело что-то прогнозировать по составу. 
На 2007 год рождения мы рассчитывать не сможем, так как он, 
по всей видимости, продолжит участвовать в ЮФЛ. Поэтому 
постараемся сохранить нынешний костяк и больше привлекать 
футболистов 2005-2006 годов рождения, чтобы ребята прояв-
ляли себя и продолжали развиваться. Все условия для этого 
есть. Благодаря поддержке спортивной школы, футбольного 
клуба, а также нашего партнера - компании «Погода в доме» 
и ее руководителя - Нурали Ильдусовича Латыпова.

Подготовил Александр АГАПОВ

«ЧЕМПИОН» подводит итоги сезона с главными тренерами команд, 
представлявших наш регион в первенстве и Кубке МФС «Приволжье» - 
«Оргэнергостроя», «Университета» и «СШ-Волга-М».

Главный тренер «Оргэнергостроя» 
Дмитрий Годунок: «После ухода 
опытных игроков команда 
не стала слабее,  она просто 
омолодилась»

Димитровградцы второй год подряд взяли «серебро» пер-
венства МФС «Приволжье», но защитить титул обладателя 
Кубка не смогли, уступив по сумме двух полуфинальных мат-
чей казанскому «Соколу».

- Дмитрий Владимирович, вы приняли команду в конце 
лета после внезапной отставки Гочи Чануквадзе. Насколь-
ко этот вызов был неожиданным для вас?

- Конечно, неожиданным, но на предложение возглавить 
команду ответил согласием, поскольку эта команда была мне 
знакома еще с прошлого сезона, когда я за нее сыграл несколь-
ко матчей. До этого я в основном тренировал в детской акаде-
мии «Атом», но опыт работы со взрослыми командами у меня 
тоже был, пусть и не в должности главного тренера. Несколь-
ко лет назад я входил в тренерский штаб «Сочи» и «Акрона» 
в Первой и Второй лиге.

- Что в первую очередь решили исправить в игре 
«энергетиков»?

- Игру в обороне, где до этого было много неправильных 
действий не только со стороны защитников, но и полузащит-
ников с нападающими. Также поработали над атакой, скоррек-
тировав некоторые моменты. Кроме того, у нас произошли вы-
нужденные изменения в составе. После отставки Гочи Олего-
вича ушли опытные игроки (Марат Сафин и Денис Клопков. 
- Прим. А. А.) и мы доигрывали сезон с теми, кто остался. Зато 
появился шанс у молодых ребят, которые, я считаю, достойно 
провели заключительный отрезок сезона. Уверен: после этого 
команда не стала слабее, она просто омолодилась.

- Прогресс кого из местных воспитанников вы могли бы 
отметить?

- Юрий Михайлов, который мало играл в начале сезона, но, 
получив шанс, смог им воспользоваться. Айдар Нуретдинов 
и Динар Вафин. Оба еще учатся в школе, но прибавляли с каж-
дым матчем. Айдар к концу сезона так и вовсе стал игроком 
основного состава, а Динар, который на год младше, неплохо 
выходил на замены.

- «Оргэнергострой» - амбициозная команда, которая пре-
следует высокие задачи, в этом году осталась без трофе-
ев. Чего не хватило для более успешного выступления?

- Если говорить о первенстве, то нам не хватило набранных 
очков в трех домашних матчах. Это ничьи с «Сызранью-2003» 
(2:2) и «СШ-Зенит-Ижевск» (0:0), а также поражение от «До-
рожника» (3:4). Вот те самые семь очков, на которые мы отста-
ли в таблице. Как в игре с Каменкой, так и в кубковом полуфи-
нале с «Соколом» молодым ребятам, которым пришлось брать 
на себя обязанности лидеров, немного не хватило увереннос-
ти, спортивной злости и опыта. Это не претензия. Они сыграли 
так, как были готовы на тот момент.

- Какими вам видятся перспективы этой команды на сле-
дующий сезон?

- Они напрямую зависят от того, где мы будем играть и ка-
кие задачи решать. 
Если появится воз-
можность поднять-
ся во Вторую лигу, 
предстоит укреп-
лять состав более 
опытными приез-
жими футболиста-
ми. Если останемся 
в третьем дивизи-
оне, то скорее все-
го сохранится эта 
команда, в которую 
мы будем чаще при-
влекать молодых 
игроков. Думаю, ка-
кая-то ясность на-
ступит только после 
встречи с руководс-
твом клуба. А ее 
пока не было.

Главный тренер «Университета» 
Юрий Назаров: «Шесть человек 
в нашей команде переросли 
уровень КФК»

«Студенты» ровно 
прошли турнирную дис-
танцию первенства, 
одержав по три победы 
в каждом из кругов. Но 
в кубковом плей-офф 
выбыли после перво-
го же раунда, уступив 
«Дорожнику».

- Юрий Васильевич, 
«Университет» второй 
сезон подряд фини-
ширует пятым. И если 
в 2022-м это был зако-
номерный результат 
для дебютантов первенства, то сейчас пятое место, кажет-
ся, не в полной мере отражает то, как прибавила команда 
за год. Согласны с этим?

- Да, мы могли подняться и выше, но свою роль сыграло по-
ражение от «Волги» в Кубке России со счетом 0:6. После него 
у ребят было небольшое эмоциональное выгорание и в паре 
матчей мы очков недобрали. Однако в целом по сезону я вижу 
позитивные изменения в игре наших футболистов. Новички об-
рели уверенность в себе. Те, кто постарше и не попал в про-
фессиональную команду, играя этот год за нас, почувствова-
ли свою нужность и надежду, что они все-таки смогут поднять-
ся на следующую ступеньку. И для нас, тренеров, это гораздо 
важнее, чем место в таблице.

- Команда забила в первенстве всего 15 мячей - меньше 
только у замыкающей таблицу «УОР-СШОР». С чем связа-
на такая невысокая результативность?

- В каждой игре мы создавали достаточно голевых момен-
тов. Проблема была с реализацией. По ходу всего сезона нам 
не хватало нападающих. Владислав Кондратюк присоединил-
ся к команде не сразу, а после вылета из Кубка страны, уехал 
играть в чемпионат Крыма. Максим Гришин, помимо футбола, 
еще и работает, поэтому на него мы могли рассчитывать да-
леко не во всех матчах. Байрам Азизов, который наигрывался 
перед сезоном, получил травму и восстановился только под ко-
нец сезона. При том, что ему всего 17 лет, а второму из доступ-
ных форвардов - Александру Шишкареву - и вовсе только 16. 
Но нет худа без добра - получая игровую практику, он прибавил 
за второй круг.

- По ходу сезона команду покинули несколько игроков 
основного состава: Тимур Хамидуллин перешел в юно-
шескую команду «Рубина», Никита Дубровский попал 
в академию «Родины», а Даниила и Максима Клейнеров 
почти подписала «Носта» (переход сорвался в последний 
момент из-за отставки тренера). Ожидали, что в этом сезо-
не на воспитанников вашей школы будет такой спрос?

- Я же вижу их каждый день и прекрасно понимаю, кто и на 
что способен. Интерес к нашим футболистам - это нормаль-
ное явление. Значит, они действительно становятся лучше. 
Ради этого и работаем. Тем же Клейнерам было очень тяжело 
после академии «Спартака», откуда они приехали психологи-
чески надломленными. Там им не доверяли, и для мальчишек 
это был серьезный удар. Потребовалось два года, чтобы они 
вышли на тот уровень, который мы от них ожидаем. Надеюсь, 
дальше у них все получится. Знаю, что обоих братьев на зим-
них сборах хочет видеть «Волга».

- Кто еще из нынешнего состава готов перейти на следу-
ющий уровень?

- Помимо Клейнеров, это однозначно Евгений Прокопенко, 
Булат Рябов, Кирилл Гречкин, Артур Гатиатуллин. Эти шесть 
футболистов переросли КФК, и, чтобы не застаиваться, им 
нужно играть в профессиональной лиге.

- Каким видите следующий сезон для «Университета»?
- Пока никакой конкретики нет. Насколько я знаю, футболь-

ные чиновники задумали реформу третьего дивизиона, но что 
там будет, не знают даже в МФС «Приволжье». Ну а глобаль-
но для того, чтобы расти, нам нужно двигаться в сторону Вто-
рой лиги. Но когда это станет возможно, я пока тоже сказать 
не могу.Фо
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«Золотые» подружки поедут на первенство мира!

Виктория для Вероники
Четверо ульяновцев стали медалистами всероссийских 
соревнований «Европа-Азия» по карате WKF. Турнир 
в Оренбурге собрал полторы тысячи участников из более чем 
10 регионов страны.

Александр АГАПОВ
Наиболее успешными для представителей 73-го региона ста-

ли выступления в бесконтактном разделе «ката». Среди девочек  
12-13 лет награду высшего достоинства завоевала Вероника Ва-
хотина. У мальчиков 10-11 лет второе место занял Андрей Борзов. 
Еще одно «серебро» в активе Ивана Сборова, который боролся за 
призовые места среди юношей 14-15 лет.

Единственную медаль в разделе «кумитэ» (контактные поедин-
ки) завоевал Никита Юманов. Он стал обладателем бронзы среди 
мужчин в весовой категории свыше 75 кг.

- Успеха добились те, на кого мы и рассчитывали, - рассказал 
представитель ульяновской команды Евгений КАСАТКИН. - Веро-
ника занимается карате уже пять лет, специализируясь на разде-
ле «ката», и до этого имела приличный опыт выступлений на все-
российских стартах, в том числе призовой. В финале она побе-
дила с преимуществом в четыре десятых балла - это серьезный 
отрыв. В отличие от соперницы, Вахотина выполнила всю свою 
программу безукоризненно. А вот ребятам чуть-чуть не хватило 
чистоты исполнения, небольшие технические помарки стоили им 
победы. Никита Юманов на этом турнире впервые выступал сре-
ди взрослых спортсменов, так что его дебют получился весьма 
достойным.

***
В городе Стерлитамаке Республики Башкортостан завершились 

IX международные соревновании по всестилевому карате Eurаsia 
Cup с участием 2 500 спортсменов из 40 регионов и 15 стран. 
Ульяновские бойцы, представляющие ульяновский клуб «Белый 
тигр» и клуб «Скорпион» из Инзы, завоевали пять наград. В раз-
деле «контактные поединки со средствами защиты» (СЗ) паль-
ма первенства досталась Алисе Толкачевой (12-13 лет, до 45 кг) 
и Александре Морозовой (12-13 лет, до 57 кг). Кроме того, Алиса 
замкнула тройку призеров в разделе «ограниченный контакт» (ОК, 
до 50 кг). Также бронзовыми призерами турнира стали Руслана 
Евтропова (СЗ-поединки, 12-13 лет, до 60 кг) и Михаил Кшняскин 
(ОК-ката мужчины 35 лет и старше).

«ЮбИлей

Любитель волейбола и ценитель Есенина  
посвятил спортивной педагогике полвека!
ешь студентов прикладывать во-
левые усилия, мягким быть никак 
нельзя. Иначе ничего не получит-
ся. И на экзаменах списывать не 
позволял. Да и списывать было 
бесполезно. Я же видел, кто и как 
занимался на протяжении года, 
и прекрасно знал, кто на что спо-
собен. Студент не учился, а по-
том написал на пятерку? Ну тако-
го быть не может!

К слову, помимо непосредс-
твенно учебной программы, Алек-
сандр Петрович прививал студен-
там любовь к поэзии. На своих за-
нятиях он читал не только лекции, 
но и… стихи Сергея Есенина!

- Есенин - огромный талант 
и единственный поэт, перед кото-
рым я преклоняюсь, - добавляет 
юбиляр. - За его отношение к при-
роде, к людям, к жизни. На заня-
тиях у меня было два сборника 

его стихов. Их читал не только я, 
но и сами студенты - друг другу. 
А потом давал задания выучить 
одно из произведений и продек-
ламировать перед группой.

За годы вузовской работы Зве-
рев стал кандидатом педагоги-
ческих наук и дважды возглавлял 
факультет в качестве декана. При 
нем была полностью отремонти-
рована спортивная база универ-
ситета, в частности манеж УлГПУ, 
где в дальнейшем проводились 
чемпионаты России по греко-рим-
ской борьбе и боксу.

Главной спортивной страстью 
самого Александра Петровича 
всегда был волейбол. Он непло-
хо играл сам, будучи школьником 
и студентом, а впоследствии стал 
уважаемым тренером и автори-
тетным арбитром. Под руководс-
твом Зверева женская команда 

ульяновского «Буревестника» 
10 лет подряд побеждала в чем-
пионате области, а в конце 1970-х 
выигрывала первенство РСФСР 
среди студенческих коллективов 
класса «Б» и выступала в силь-
нейшем классе «А». Кроме того, 
в начале 2000-х Зверев успел пот-
ренировать сборную правительс-
тва области, в которой играл тог-
дашний губернатор региона Вла-
димир Шаманов.

Другое увлечение юбиляра - 
рыбалка. Удить он начал еще 
в детстве и продолжает до сих 
пор. Широким просторам Волги 
Александр Петрович предпочи-
тает небольшие озера и пруды. 
Излюбленное место - Кузоватов-
ский район, который он изъездил 
вдоль и поперек и точно знает, где 
ловятся карпы и караси.

16 октября 80-летний 
юбилей отпраздновал 
отличник физической 
культуры, многолетний декан 
и преподаватель факультета 
физической культуры и спорта 
УлГПУ Александр ЗВЕРЕВ.

Александр АГАПОВ

Уроженец города Сердобска и вы-
пускник Пензенского пединститу-
та приехал в Ульяновск в далеком 
1965 году. По словам юбиляра, тогда 
он думал, что едет в город на Волге 
лишь на короткое время, но в итоге 
именно здесь обрел второй дом.

Свой путь в спортивной педагоги-
ке Зверев начинал с кафедры физ-
воспитания Ульяновского пединсти-
тута, а спустя шесть лет пополнил 
преподавательский состав открытого 
в 1971 году факультета физического 
воспитания, где в различных долж-
ностях проработал до 2018 года!

- На лекциях я был вполне демок-
ратичным преподавателем, - вспо-
минает Александр ЗВЕРЕВ. - А вот 
на тренировках и практических за-
нятиях - напротив. Когда заставля-

21-летний Владислав ХОТЕНОВ 
(67 кг) выиграл всероссийский 
мастерский турнир, проходивший 
в Грозном. Наш боксер одержал 
уверенные победы в четырех 
поединках.

Максим СКВОРЦОВ

Все победы Хотенов одержал еди-
ногласным решением судей (5:0) - 
в том числе в полуфинале и финале 
- над мастерами спорта из Саратовс-
кой и Вологодской областей соответс-
твенно. К этой цели Влад шел целых 
13 лет, именно столько он занимается 
боксом под руководством своего стар-
шего брата - Артема Хотенова.

Сегодня Хотенов-младший успе-
вает совмещать как профессиональ-
ный, так и олимпийский бокс. И пока 
такой универсализм не доставляет 
ему какого-либо дискомфорта. Трени-
руется в Malkhasyan ffc и всякий раз, 
в зависимости от вида предстоящих 
соревнований, корректирует свою 
подготовку. Впрочем, по мнению са-
мого боксера, в ближайшие два года 

все же предстоит сделать выбор.
- По большому счету, професси-

ональный и олимпийский бокс - это 
два разных вида спорта, лично мне 
больше по душе - профессиональ-
ный, - поделился с «ЧЕМПИОНОМ» 
Владислав ХОТЕНОВ. - Как ни кру-
ти, а профессиональные бои сегодня 

вызывают больший зрительский инте-
рес. Да и неплохие призовые никто не 
отменял.

Там же, в Грозном, боксеры сборной 
Ульяновской области завоевали еще 
три медали. Серебро у Алексея Узя-
кова, бронза у Рахмана Бабакишиева 
и Искандера Каражанова.

На первенстве России 
по кекусинкай в дисциплине 
кекусинкан (раздел «кумитэ»), 
проходившем в Самаре, сборная 
Ульяновской области показала 
лучший результат в истории. 
На счету наших спортсменов две 
золотые, одна серебряная и пять 
бронзовых медалей.

Александр АГАПОВ

На высшую ступень пьедестала 
почета поднялись Татьяна Буланова 
и Александра Цымбал, которые высту-
пали среди девушек 14-15 лет. Татья-
на не знала себе равных в категории 
до 50 кг, убедительно выиграв три боя. 
Александре, которая билась в весе 
свыше 65 кг, для награды высшего до-
стоинства хватило двух побед.

- Девочки нас очень порадовали, 
- прокомментировал успех подопеч-
ных ульяновский тренер Кирилл ПИ-

ЧУГИН. - Буланова во всех своих по-
единках побеждала досрочно. Даже 
в финале она сломила сопротивление 
соперницы всего за 12 секунд! В пери-
од подготовки к первенству мы специ-
ально приглашали для тренировочных 
боев девушек из других клубов. Было 
много тяжелых спаррингов, но именно 
они помогли спортсменке выйти на пик 
формы точно к соревнованиям. Алек-
сандра Цымбал выступала вслед за 
Татьяной. Они подружки, поэтому ког-
да Таня заняла первое место, Сашу 
это сильно вдохновило, она сказала: 
«Я тоже стану чемпионкой» и одержа-
ла уверенную победу в финале. Вооб-
ще у них это часто бывает: выигрывает 
одна, выигрывает и другая.

Вячеслав Розумный также был бли-
зок к триумфу на первенстве страны. 
Ульяновец бился в категории до 50 кг 
среди юношей 14-15 лет. Он взял верх 
в трех боях, но уступил финал, став 
серебряным призером.

- Чтобы попасть в решающий поеди-
нок, Вячеслав отдал много сил, - до-

бавляет Пичугин. - Особенно энерго-
затратным получился четвертьфинал, 
в котором Розумный получил неболь-
шие повреждения, которые не поз-
волили ему показать свой максимум 
в финале. Соперник оказался объек-
тивно сильнее. Однако задачу на этот 
турнир наш парень в любом случае 
выполнил.

Кроме того, бронзовыми медалиста-
ми турнира в Самаре стали Дарья Гон-
чаренко (12-13 лет, 50 кг), Елена Тол-
чкова (15-17 лет, до 60 кг), Елизаве-
та Кармаева (12-13 лет, свыше 55 кг), 
Олеся Шегурова и Аделина Низова 
(обе - 16-17 лет, до 50 кг).

Добавим, что Буланова, Цымбал 
и Розумный прошли отбор на пер-
венство мира, которое пройдет с 24 
по 26 ноября в казахстанском городе 
Алматы. Там же, но в разделе «ката», 
сможет выступить еще один ульяновец 
- Дмитрий Прокофьев, который на сво-
ем первенстве России стал третьим 
призером среди юношей 14-15 лет.
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В профи интереснее?
Владислав 
Хотенов (слева) 
уверенно 
чувствует себя 
на ринге.
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«утРАтА 
На 71-м году жизни не стало АБАНИНОЙ Натальи 

Яковлевны - супруги экс-директора Ульяновского ме-
ханического завода, экс-президента хоккейного и фут-
больного клубов «Волга» Вячеслава Владимирови-
ча АБАНИНА. Министерство спорта Ульяновской об-
ласти, спортивный клуб «Авангард», редакция газеты 
«Чемпион» и вся спортивная общественность региона 
выражают глубокие соболезнования родным и близким 
покойной.



8 ЧЕМПИОН
№ 42 (1533). Среда, 18 октября 2023 г.

Главный редактор -
ОЩЕПКОВ Юрий Михайлович.
Газета зарегистрирована Управлением  
Федеральной службы по надзору  
в сфере связи, информационных  
технологий и массовых коммуникаций  
по Ульяновской области (свидетельство 
ПИ № ТУ 73 - 00379 от 6 ноября 2014 года). 

Учредитель - Правительство Ульяновской области 
(432017, Ульяновская область,  
г. Ульяновск, Соборная площадь, д. 1). 
Издатель - ОГАУ ИД «Ульяновская правда». 
Адрес редакции, издателя: 432048,
Ульяновская область, г. Ульяновск, 
ул. Пушкинская, 11. 
Телефон редакции 30-17-40.
Рекламный отдел 30-18-10. 
Перепечатка материалов «Чемпиона»  
допустима только с разрешения редакции.  

При перепечатке ссылка на «Чемпион» 
обязательна. За содержание рекламы  
ответственность несут рекламодатели. 
Письма, рукописи, иллюстрации не рецензируют-
ся и не возвращаются. 
Газета отпечатана в ОOО «ПринтСервис»,  
Республика Татарстан, 420095, г. Казань,  
ул. Восстания, д. 100, стр. 174. 
По вопросам качества печати просьба 
обращаться по телефону 8 (843) 212-51-12. 
Печать офсетная с оригинал-макета заказчика. 

Объем 2 п.л. 
Тираж 2350 экз. 
Заказ - /42
Порядковый номер выпуска - 
42 (1533).
Дата выхода в свет - 18.10.2023 г.
«Чемпион» выходит по средам. 
Свободная цена. 
Подписной индекс П2983 
vk.com/champion73

«Чемпион» 6+

«ЮбИлей

«конный сПоРт

Ульяновский дубль 
на Московском ипподроме

Главный трофей уехал 
в Алешкино
На льду ФОКа «Аксель-Арена» завершился 
предсезонный областной турнир  
НПХЛ «Золотая осень». 

Главный трофей соревнований достался хокке-
истам «Зари». Во втором матче финальной серии 
команда из села Алешкино Сенгилеевского района 
развила предыдущий успех (4:0) и вновь обыграла ХК 
«УМЗ», причем еще более уверенно - 7:1. В серии за 
третье место «Штурм», представляющий Майнский 
район, также праздновал вторую победу подряд над  
«Триумфом» из Цильнинского района. Только в отли-
чие от первой игры (7:4), развязка ответного поедин-
ка наступила только в серии буллитов - 6:5. В споре 
за Малый кубок новоульяновский «Цементник», как 
и неделей ранее, взял верх над «Легионом», причем 
с точно таким же счетом - 3:2. А малые бронзовые 
медали достались команде «Динамо», которая оказа-
лась сильнее елаурского «Колоса». Однако по срав-
нению с предыдущей встречей (3:2) в повторном мат-
че упорной борьбы не получилось - 7:1.

В ближайшие выходные 
стартуют Ночная лига  
и Кубок Лидера
21 октября состоятся первые матчи в рамках 
Ночной хоккейной лиги Ульяновска среди 
ветеранов сезона-2023/2024. А на следующий 
день в борьбу вступят участники «Кубка Лидера».

Впервые за все 13 сезонов проведения ветеранский 
турнир (для игроков от 40 лет и старше) расширил со-
став участников до девяти команд. К привычной ком-
пании - «Волге», «Шквалу», «Торпедо», «Симбирс-
ким Львам», «Союз-Авиа», «Патриоту» и «МаксПлас-
ту» - добавились «Викинги» и «Центр Монтажа». Два 
последних коллектива нельзя назвать дебютантами 
турнира, поскольку оба раньше не просто играли 
в Ночной лиге Ульяновска, а добивались серьезных 
успехов. «Викинги» добирались до финала в чемпи-
онате-2014/2015, а «монтажники» и вовсе брали ти-
тул по итогам сезона-2016/2017. Впрочем, от той ле-
довой дружины нынешней команде досталось только 
название, поскольку практически весь ее состав - это 
игроки действующего победителя регионального от-
борочного этапа - «СуперСтара», в предыдущие годы 
выступавшие под брендом «Гулливер».

На первом этапе команды сыграют в один круг, 
по итогам которого квартет сильнейших продолжит 
борьбу за первое место и путевку на всероссийский 
фестиваль в Сочи, а остальные разыграют Малый 
кубок.

На 22 октября запланирован старт третьего по сче-
ту «Кубка Лидера». На данный момент свое участие 
подтвердили семь коллективов. Среди них - победи-
тели двух первых сезонов: «Волга» и «Шквал», а так-
же «Улправ», «Симбирские Львы» «Союз», «Авиа-
стар» и ХК «Отцы». На место восьмого участника 
претендуют еще три команды - «Викинги», «Цемен-
тник» и «Динамо».

Регулярный этап турнира будет состоять из двух 
кругов. Далее первая четвертка будет сражаться за 
«Кубок Лидера», а нижняя - за утешительные призы.

Ульяновские юноши - 
в первой тройке
Команда «Лидер» 2010 года рождения одержала 
две победы в первенстве ПФО среди юношей  
не старше 14 лет группы «Б». 

На домашнем льду подопечные Станислава Точи-
лова победили саранскую «Мордовию» - 4:3 и 4:2. 
После восьми матчей ульяновцы, набрав 13 очков, 
занимают третье место в своей группе «А». От зани-
мающего вторую строчку кировского «Союза» они от-
стают всего на одно очко, а от лидирующего «Дизе-
ля» из Пензы - на два.

«Хоккей с шАйбой

Впервые представительницы 
УЛЬЯНОВСКОЙ 
области выиграли 
золотую и серебряную 
медали первенства 
России. Героинями 
бегов, состоявшихся 
на Центральном Московском 
ипподроме, стали 21-летняя 
Яна КУЛИКОВА и 19-летняя 
Ольга КОКОРИНА.

Михаил РОССОШАНСКИЙ

Первенство России - много-
ступенчатые соревнования. От-
борочные соревнования к его 
финалу проходят на протяже-
нии всего года в разных горо-
дах страны. На этот раз за пра-
во попасть в число участников 
решающих бегов претенденты 
состязались в Тамбове, Крас-
ноярске, Саратове, Казани, 
Курске и Раменском. В итоге 
в финальную шестерку попала 
ульяновская наездница Ольга 
Кокорина.

- Это случилось впервые 
в моей карьере, - рассказала 
сама спортсменка, которая де-
вять лет своей жизни отдала 
конному спорту. Сначала вы-
ступала в верховой езде. Но 
однажды, примерно пять лет 
назад, упала с лошади, полу-
чила серьезную травму колена. 
- Выступать после такого пов-
реждения в конкуре было слож-
но. Но я очень люблю животных 
и в частности лошадей. Поэ-
тому и перешла в наездницы. 
Отучившись в Воронеже, даже 
получила диплом тренера-на-
ездника лошадей и теперь ра-
ботаю на родном Ульяновском 
ипподроме. Тренирую наших 
лошадок. В конюшне пропадаю 
днями и ночами, даже в выход-
ные спешу туда. Наверное, это 
и помогло мне впервые про-
биться в финал первенства 
России этого года.

Путь Яны Куликовой в фи-
нальную часть первенства был 
несколько иным. Она очень 
была близка к завоеванию пу-
тевки на бегах в Казани. Одна-

ко до победы не хватило самого 
малого. На финише решающе-
го заезда ее обогнал местный 
наездник Ильнар Исламов. Но 
он отказался от поездки в Мос-
кву - и таким образом, путевка 
перешла к Яне, которая вос-
пользовалась шансом и отпра-
вилась в столицу.

Согласно правилам проведе-
ния бегов, лошадей для наезд-
ников выбирают жребием. Яна 
и Ольга констатируют, что жере-
бьевка оказалась к ним благо-
склонна. Им достались не глав-
ные фавориты, но и не явные 
аутсайдеры. В первом из двух 
финальных заездов Кокорина 
управляла кобылой по кличке 
Линда Прайд Лок, а Яна - кобы-
лой А По Утру Они Проснулись 
РМ. Да, вот такие странные 
клички порой дают лошадям 
в конном спорте. Но главное, 
что ульяновские наездницы 
в первом финальном заезде 
финишировали в середине: Яна 
- третьей, Ольга - четвертой. Во 
втором гите им довелось поме-
няться лошадьми.

И вот тут уж они не дали ос-
тальным конкурентам ни еди-
ного шанса! Кокорина долго 
лидировала, опережая свою 
землячку на несколько метров. 
Самое интересное произошло 
в финишном створе. Куликова 
все же обогнала конкурентку 
и завоевала золотую медаль, 
Кокорина по сумме двух стар-
тов стала серебряным призе-
ром. Для Ульяновской области 
этот дубль стал историческим!

- 11 лет занимаюсь конным 
спортом, но такой успех впер-
вые, - поделилась Яна КУ-
ЛИКОВА. - Лошадей люблю 
до безумия. Кроме бегов, вы-
ступаю также в конкуре. Начи-
нала тренироваться у масте-
ра-наездника Сергея Саблина, 
теперь занимаюсь под руко-
водством Марины Воробьевой. 
В этой победе есть большая за-
слуга и этих наставников.Фо
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Когда на соревнованиях в коляске 
Ольга Кокорина, ни одна лошадь под ее 
управлением не собьется с рыси на галоп.
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Яна Куликова  
и ее чемпионский 
кубок.

Сегодня 50-летний юбилей отмечает 
тренер СШОР по хоккею с мячом 
Александр МАШКОВ.

Максим СКВОРЦОВ

В молодые годы он любил гонять шай-
бу, играть в футбол. В тандеме с Алексеем 
Уточкиным на тренерском мостике привел 
«Мотор» к победе в чемпионате области 
по футболу. Работал детским футбольным 
тренером, но затем решил посвятить себя 
хоккею с мячом. Вместе с Сергеем Наумо-
вым работал с командой «СШОР-Волга-
2006», победившей на домашнем первен-
стве России два года назад. Александр 
Викторович Машков до сих пор с особой 
теплотой вспоминает совместную рабо-

ту с Наумовым: «Конечно, Сергей Михай-
лович, с его колоссальным опытом, очень 
многое дал той команде. Но самая приме-
чательная черта той чемпионской команды: 
неуступчивый характер всех без исключе-
ния ребят».

Сегодня Александр Викторович работа-
ет с мальчишками 2013-2014 гг.р. Набор 
давался нелегко. Чтобы собрать команду, 
пришлось обойти чуть ли не все детские 
сады от улицы Камышинской до парка 
Матросова.

- Это в советские времена был отбор де-
тей в ту или иную секцию, а сейчас набор, 
- говорит Александр МАШКОВ. - В пос-
ледний раз бум по набору детей в сек-
цию для хоккея с мячом в Ульяновске был 
в 2014 году, когда открылась «Волга-Спорт-

Арена». Тогда к Александру Владимирови-
чу Малаховскому по двум возрастам (2007-
2008 гг.р.) записались 120 мальчишек!

По мнению Александра Викторовича, 
три слагаемых успеха, чтобы из ребенка 
вырос хороший хоккеист: талант, трудо-
любие и обучаемость. Крайне редко, когда 
все эти качества присущи одному челове-
ку. «Но если есть хотя бы одно из этих ка-
честв, то с этим ребенком уже можно рабо-
тать», - считает юбиляр.
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Три слагаемых успеха


